
TRANSIÇÃO
O professor Renato Maluf,

piracicabano, pertenceu à Unimep
e foi um dos fundadores do PT na
cidade, e faz parte da equipe de tran-
sição do presidente Lula. Lá, está traba-
lhando na área de Segurança Alimen-
tar. O ex-vereador Antonio Oswaldo
Storel, petista histórico, falou por te-
lefone com Maluf, que é profes-
sor da Universidade Federal do
Rio de Janeiro (UFRJ). Com Pe-
dro Totti, são dois piracicabanos
prestando serviços ao Brasil nes-
sa transição de governo.

EMPENHO - I
O secretário Jose Luiz Gui-

dotti Junior, titular da Semdet-
tur, trabalha desde o início da ges-
tão para atrair novas empresas para
a cidade de Piracicaba, o que tem
tido êxito. A a ampliação do zonea-
mento industrial seria fundamen-
tal para que a cidade pudesse re-
ceber novas plantas industriais,
já que a administração anterior
não fez esse planejamento.

EMPENHO - II
Com isso, o secretário Guidotti

enfrentou o problema e encarou a
difícil missão de alteração do plano
diretor, passando por duas audiên-
cias públicas e pelo Conselho da
Cidade. Até assumiu a presi-
dência do Ipplap interinamen-
te para coordenar os traba-
lhos, dedicando-se com afinco
para que se tornasse realidade.

EMPENHO - III
Na noite de segunda (5), em

reunião da Câmara Municipal para
apreciação e votação do projeto, o
Guidotti esteve nas galerias do Ple-
nário Francisco Antonio Coelho,
para acompanhar a votação, sendo
elogiado pelos vereadores - inclusive
da oposição - pelo trabalho que vem
realizando. Ótimo.

EMPENHO - IV
O resultado foi que todos os

vereadores votaram a favor. Até
o presidente da Câmara, Gilmar
Rotta (PP), fez questão de regis-
trar seu voto. Foram 22 votos fa-
voráveis, isto é, foi unanimidade
e Rotta confirmou os 23 votos fa-
voráveis. São os políticos soman-
do para o bem do Município.

GUIDOTTI
Aliás, ao fazer pronuncia-

mento da tribuna da Câmara, o
vereador Gustavo Pompeo
(Avante), por duas vezes, referiu-
se ao secretário Luciano Guidotti,
e o correto seria secretário Júnior
Guidotti. É que o seu tio-avô foi pre-
feito de Piracicaba em dois manda-
tos e é reconhecido, até agora, o
que mais fez pelas mudanças
estruturais na cidade. Déca-
das de 1950-1960.

GUSTAVO - I
Manifestação do vereador

Gustavo Pompeo (Avante), sobre

decisão de Edvaldo Brito: "Eu
acompanho e faço parte da histó-
ria do Brito na política em Piraci-
caba, ele sempre lutou contra um
sistema corrupto que estava ins-
talado há anos em Piracicaba e,
quando esse sistema caiu, ele já
começou falar que não queria
ser candidato e que sua mis-
são já estava cumprida. Eu
nunca vi o Brito triste por não
ganhar eleição, mas já presen-
ciei ele triste porque acha a ges-
tão atual injustiçada por narra-
tivas fortes de opositores".

GUSTAVO - II
"Acredito que o Brito deixe

sua candidatura de lado para se
dedicar nos bastidores na parte
política do prefeito Luciano Al-
meida. Como ele próprio fala que
sua luta sempre foi contra a
corrupção e até aqui o Lucia-
no está sendo honesto, vejo
que ele vai se dedicar nos bas-
tidores para manter um ho-
nesto gestor e a não volta de
condenados. A partir de ago-
ra, o Brito quer que eu assu-
ma o Avante e de sequência no
grupo que criamos e vai se de-
dicar no meu futuro político,
isso me deixou com uma res-
ponsabilidade maior".

GUSTAVO - III
"Brito é gigante como lide-

rança nos bastidores e que terá
como reciprocidade a minha fi-
delidade, tive o privilégio de iniciar
minha vida política com o Brito,
que sempre me deu bons conse-
lhos, me incentivando a crescer,
esse é mais um dos muitos exem-
plos que o Brito já deu, que seu
objetivo nunca foi pessoal ou in-
dividual, sempre colocou a nossa ci-
dade como prioridade, unindo sem-
pre pessoas boas que tem a mesma
meta, que é uma Piracicaba me-
lhor para a população", conclui o
vereador Gustavo.

BRITO - I
Os bastidores da política

de Piracicaba estão sem enten-
der porque Edvaldo Brito des-
filia-se do Avante e anuncia
que não mais será candidato a
cargos políticos nas próximas
eleições. Brito passará a se de-
dicar exclusivamente nos bas-
tidores para ajudar Luciano
Almeida na coordenação polí-
tica do gestor, como afirma o
vereador Gustavo Pompeo.
Nos bastidores, comenta-se
que Brito já vem colaborando
com o prefeito Luciano junto
a vereadores para formação da
base para os dois últimos anos.

BRITO - II
Nos últimos dias, circula um

áudio informando que Edvaldo
Brito assumirá a Secretaria de
Governo e que Carlos Beltrame
passaria a Secretária de Cultura.
Em outras palavras, Brito, pela
experiência política, passaria a
média entre o Executivo e a Câ-
mara Municipal, já que Brito tem
bom relacionamento com os ve-
readores em sua maioria. Seria
uma verdade ou apenas conver-
sa de bastidores em que al-
guém tenta "plantar" decisões
políticas? É mais ou menos isso
que teria afirmado o vereador
Gustavo Pompeo (Avante)?

Por unanimidade, Câmara
aprova ampliação da zona
industrial no bairro Itaperu
Votação aconteceu na segunda-feira, 5, na reunião ordinária da Câmara.
"Corrigimos uma situação de conflito", argumenta o secretário Júnior Guidotti

O Projeto de Lei Complemen-
tar 16/2022, do Executivo, que al-
tera o Plano Diretor de Piracica-
ba, aumentando a área territorial
da Zona Urbana Industrial
(ZUIN) no bairro Itaperu, foi apro-
vado por unanimidade, em pri-
meira discussão, na reunião or-
dinária da Câmara Municipal de
segunda-feira, 5. Para o titular da
Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Guidotti Júnior, a aprovação
representa uma importante vi-
tória da Administração para

garantir o crescimento econô-
mico e industrial do município
pelos próximos anos.

Guidotti agradeceu aos ve-
readores, lembrando que a mu-
dança é crucial para fortalecer
a expansão do zoneamento in-
dustrial, frente aos grandes in-
vestimentos que a Administra-
ção está trazendo a Piracicaba,
sendo essa a principal e mais
importante fonte de geração de
empregos no município.

"Essa  votação corr igiu
também uma situação de con-
flito que existia no Itaperu,

abrigando ao mesmo tempo
uma Zona Urbana Industrial
(ZUIN) e uma Zona Especial de
Interesse Social (ZEIS)", frisou.

O secretário destacou ainda
que a Administração já está ma-
peando e identificando áreas que
possam abrigar exclusivamente
casas populares para famílias de
baixa renda, como forma de com-
pensar a área residencial que dei-
xará de existir no Itaperu.

A Administração Municipal,
na justificativa do projeto, argu-
menta que a alteração é necessá-
ria para abrigar as novas plantas

das empresas Klabin e Raízen. No
caso específico da Klabin, com a
implantação da nova fábrica, se-
rão gerados em um primeiro mo-
mento 500 vagas de empregos,
podendo chegar a 700 postos de
trabalho quando a empresa esti-
ver em plena operação. O investi-
mento, de acordo com o projeto, é
na ordem de R$ 1,6 bilhão.

Já a Raízen, a previsão de in-
vestimentos no Itaperu gira em
torno de R$ 300 mi. A fábrica
será responsável pela produção
de biometano, com inauguração
prevista para 2023.

Votação do Projeto de Lei Complementar 16/2022 aconteceu na reunião ordinária da Câmara, na segunda-feira, dia 5

 Gustavo Annunciato

Poliomielite:
Santa Casa
incentiva a
vacinação

Trinta e nove por cento
das crianças brasileiras com
até cinco ano de idade não
estão completamente protegidas
contra a poliomielite, pois não
foram vacinadas em 2022. Se-
gundo dados do Sistema de
Informações do Programa
Nacional de Imunizações ob-
tidos pela plataforma Data-
SUS, a cobertura vacinal para
a pólio está em 61%, atual-
mente, no Brasil. A10

Provedor fala sobre a baixa adesão às campanhas de vacinação nos últimos anos

VISTORIA NA PEDREIRA - A empresa Geocor Consultoria e Projetos realizou ontem, 6, vistoria técnica na
pedreira do Bongue, na avenida Jaime Pereira. O trabalho foi acompanhado por servidores da Secretaria
Municipal de Obras (Semob). A empresa fará um laudo técnico, que deve ser emitido dentro de 30 dias. A7
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Não em Belém
Camilo Irineu

Quartarollo

Estudiosos como
John Meier dizem que
o nascimento em Be-
lém não é fato histó-
rico, mas alegórico.
Jesus teria nascido
em outro lugar qual-
quer, longe da Belém,
talvez pelas mãos das parteiras
da alta Galileia. O recenseamen-
to era devido às perdas de arre-
cadação tributária nas provínci-
as romanas, mas não teria alcan-
çado esse natalício dentre as pa-
lhas do presépio.

O casal teria voltado ao templo
e ali José pôde oferecer somente uma
pomba que, para Saramago, não
encheria nem uma cova dos dentes
de Deus. O literato o diz no sentido
da inutilidade dos sacrifícios, ou
melhor, o ateu confesso mostra que
as tais ofertas serviriam mais a
quem tem fome e subnutrição. Po-
bres bois, pobres aves, mortos em
sacrifícios propiciatórios de uma

humanidade desumana,
porém piedosa.

O ateu Saramago
questiona ainda o Deus
dos cristãos por ter salvo
uma criança e deixar ou-
tras tantas à mercê da es-
pada de Herodes. Qual
vida deveria ser salva, so-
mente a do menino do pre-
sépio? Herodes confiden-

ciara aos magos que o informassem
do paradeiro da criança para que ele
também pudesse ir "adorá-la"!

No Brasil, a infecção pela va-
riante mórbida de Herodes. A saú-
de foi mortalmente atingida pela
onda negacionista e de barbárie.
Cinco milhões de inocentes à mer-
cê do vírus! No país, há 6 milhões
de alminhas de até dois anos, mas
para os bracinhos destas há ape-
nas um milhão de vacinas dispo-
níveis nos postos!

Todo santo dia morrem duas
crianças na faixa dos cinco anos,
acometidos de Covid.

A Poliomielite, antes erradi-
cada voltou. Quem não viu nem

Paiva Netto

Gostaria de compartilhar com
todos vocês, prezadíssimos lei
tores e leitoras, a emocionan-

te passagem bíblica, constante dos Atos
dos Apóstolos, 1:4 a 11. Toda vez que a
leio me comovo! Vamos ao texto:

[Após a Sua Ressurreição]
Reunindo Seus Discípulos e co-
mendo com eles, Jesus determi-
nou-lhes que não saíssem de Je-
rusalém, mas que esperassem a
promessa do Pai, a qual (disse Ele)
de mim ouvistes; pois João, na
verdade, batizou com água, mas
vós sereis batizados com o Espíri-
to Santo, dentro de poucos dias.

Aqueles, pois, que se havi-
am reunido perguntaram-lhe:
Senhor Jesus, é agora, porven-
tura, que restabeleces o Reino
de Deus? E Jesus lhes respon-
deu: A vós não vos compete sa-
ber os tempos ou as épocas que
o Pai fixou pela Sua própria
Autoridade; mas recebereis po-
der, ao descer sobre vós o Espí-
rito Santo, e sereis minhas tes-
temunhas, tanto em Jerusalém
como em toda a Judeia e Sama-
ria, e até aos confins da Terra.
Tendo dito estas palavras, foi Je-
sus alçado à vista deles, e uma
nuvem O recebeu e O ocultou da
visão de todos. E estando a multi-
dão com os olhos fitos no céu, en-
quanto Jesus subia, eis que dois
Anjos vestidos de branco se pu-
seram ao lado deles, e lhes per-
guntaram: Galileus, por que es-

Jesus, o Esteio Seguro
de nossas vidas

Dirceu Cardoso Gonçalves

O ano termina com muita
preocupação para nós, bra
sileiros. Além das incerte-

zas político-administrativas - que
ninguém, em sã consciência, ar-
risca dizer como terminarão - te-
mos o rebote da crise sanitária. A
Covid-19, que fez o mundo perder
pelo menos dois anos de produção
e convivência, está de volta atra-
vés de novas variantes do vírus e -
o pior - pelo comportamento de ris-
co das pessoas. Especialistas ga-
rantem que o aumento do núme-
ro de testes positivos, internações
e mortes, independente dos novos
formatos da moléstia, pode ser tri-
butado às aglomerações ocorridas
por conta da campanha eleitoral,
das eleições e, ainda, pela falsa
crença de que a pandemia já é coi-
sa do passado. Advertem que as
festas de Natal e Ano Novo e da
posse dos eleitos e seus auxiliares
nomeados poderão ser o combus-
tível para novo incremento do mal
e, consequentemente, do número de
vítimas, parte delas, fatais.

O encaminhamento inade-
quado da Covid-19 na sua chega-
da ao Brasil, em pleno Carnaval
de 2020, seguido por 2021 e até
22, foi um grande problema. A
polêmica entre o presidente da
República, congressistas adversá-
rios, pretensos candidatos ao Pla-
nalto, e até a incursão do Judiciá-
rio, não servem de subsídios para
um bom relato do período, mas
indicativo da motivação de tantos
doentes e mortos. A CPI da Covid,
realizada no Senado, nada mais
foi do que um palanque-picadeiro
que pode ter servido eleitoralmen-
te aos seus participantes mas não
contribuiu para a solução do pro-
blema. Na verdade, a crise da pan-
demia é apenas mais um lance da
nefasta polarização política que o
Brasil vive há anos e não sabemos
onde poderá nos levar.

Agora, que não há eleição pró-
xima e nem governante adversá-
rio a combater, espera-se que o re-
crudescimento da Covid e até a

Festas de fim de ano
e riscos da Covid-19

DIVIDIDOS&DISTRIBUIDOS
O presidente eleito Lula está sendo

obrigado a intervir mais do que imagi-
nava precisar. Geraldo Alckmin, Glei-
si Hoffmann e Aloiso Mercadante so-
frem com pedidos e coerções. Ontem
(6), até o PCdoB e PV fizeram chegar a
Lula pedidos por ministérios. Não fal-
tam discussões, principalmente envol-
vendo Gleisi, Mercadante e Haddad.
Haddad quer o Ministério da Fazenda,
faz pressão/imposição e Lula não tem
saída: confirma-o (mesmo contra von-
tade) ou prejudica uma longa amizade.

Quinze (15) ministérios estariam reser-
vados para os aliados e mais vinte (ou
dezenove) para o PT. Com 80% dos no-
mes definidos, anuncio sairá na ́ pró-
xima semana. Depois da diplomação.

PONTO FINAL
 Presidente Jair Bolsonaro se man-

tém afastado por causa da erisipela. É o
que se informa. Exige cuidados.  Mas,
também não fala. Estaria decepciona-
do com traições no Congresso Nacio-
nal (até no STF) e assistindo uma divi-
são de opiniões nas Forças Armadas.

TTTTTodo santodo santodo santodo santodo santo diao diao diao diao dia
morrem duasmorrem duasmorrem duasmorrem duasmorrem duas
crianças na faixacrianças na faixacrianças na faixacrianças na faixacrianças na faixa
dos cinco anos,dos cinco anos,dos cinco anos,dos cinco anos,dos cinco anos,
acometidosacometidosacometidosacometidosacometidos
de Covidde Covidde Covidde Covidde Covid

imagina o que era ter um colegui-
nha com paralisia infantil - pés
tortos, dores nas articulações, an-
dar desengonçado.

Já não se viam essas sequelas
da paralisia, cujo protocolo vacinal
o Brasil cumpria exemplarmente em
todos os anos. Contudo, desde
2015 a cobertura vacinal foi caindo
para uma insegurança quase abso-
luta. A vacina da Pólio e de todas
outras obrigatórias do calendário
infantil para pessoinhas com me-
nos de um ano à mercê da cobertu-
ra inadequada - observa Arthur
Chioro, ex-ministro da Saúde.

Importa mesmo onde Jesus
nasceu? Por acaso a face divina
não está em cada criança, nos si-
naleiros das metrópoles, dormin-

do pela praça da Sé paulista, sob
os jornais escarrados de Brasí-
lia, sob as penumbras pela cida-
de e camufladas nas estatísticas
de gabinetes? Por certo a criança
pedinte e suja sumirá do nosso
retrovisor e reaparecerá no nos-
so presépio, meiga e sorridente
com os bracinhos de louça. A
devoção clássica é notadamente
estética, pintura, por vezes finge
uma ética com aura social.

A criança de hoje é a cidadã
ou cidadão de amanhã. Na ten-
ra idade é que as impressões boas
ou más marcarão a vida toda
delas e de nossas ditosas velhi-
ces. Inda bem que nossos "jaca-
rezinhos" estão todos aí rindo e
pulando para nossa felicidade e,
se Jesus nasceu em Belém, que
essa força simbólica renasça aqui,
mesmo com recenseamento a
passos de jumento.

Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros.

OOOOO     encaminhamentoencaminhamentoencaminhamentoencaminhamentoencaminhamento
inadequado dainadequado dainadequado dainadequado dainadequado da
Covid-19 na suaCovid-19 na suaCovid-19 na suaCovid-19 na suaCovid-19 na sua
chegada ao Brasilchegada ao Brasilchegada ao Brasilchegada ao Brasilchegada ao Brasil
foi um grandefoi um grandefoi um grandefoi um grandefoi um grande
problemaproblemaproblemaproblemaproblema

possível volta à condição de pan-
demia sejam tratados de maneira
mais técnica e menos política. Que
os governantes se limitem a fazer
sua parte no aporte de recursos -
tanto financeiros quanto técnicos
- e dêem o necessário apoio à es-
trutura médico-sanitária para esta
fazer a sua parte sem ter de esbar-
rar em figurão caçador de votos e
muito menos em corrupto desvia-
dor de recursos públicos, como
aconteceu no passado recente (e
ainda não foi apurado). Que os
resíduos dos investimentos de
2020, 21 e 22 sejam reaproveita-
dos para socorrer a população se
realmente tivermos uma "recaída"
para o nível pandêmico.

Segundo o último boletim, di-
vulgado no sábado pelo Ministé-
rio da Saúde, o País registrou 35
mortes e 24.227 novos casos de
Covid em 24 horas. O número é
baixo se comparado aos picos da
pandemia, mas exigem atenção e
cuidados. Tanto que alguns seto-
res (como o transporte aéreo prin-
cipalmente) já voltaram a exigir o
uso da máscara, que nunca dei-
xou de ser obrigatório em esta-
belecimentos de Saúde. Em de-
fesa própria, a população deve
se resguardar e, sempre que
possível, manter atualizada a
vacinação contra o mal. Não
esquecer que, além da Covid,
pelo menos três outros males sa-
nitários são preocupantes em ter-
ritório brasileiro: dengue, zika e
chicungunya. Acautelem-se...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
ASPOMIL (Associação de As-
sist. Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

Afinal de contas,Afinal de contas,Afinal de contas,Afinal de contas,Afinal de contas,
trata-se dotrata-se dotrata-se dotrata-se dotrata-se do
PedagogoPedagogoPedagogoPedagogoPedagogo
Celeste que éCeleste que éCeleste que éCeleste que éCeleste que é
Conforto para oConforto para oConforto para oConforto para oConforto para o
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tais olhando para o Alto? Esse Jesus,
que dentre vós foi recebido nas Altu-
ras, há de vir do mesmo modo como
O vistes ser elevado ao Céu.

Afinal de contas, trata-se do
Pedagogo Celeste que é Conforto
para o nosso coração; Luz para os
nossos olhos; Audição para os
nossos ouvidos; Inteligência para
a nossa mente; Iluminação para
todos os nossos sentidos, espiri-
tuais, morais e físicos; Paz para
nossa Alma; Sabedoria para o nos-
so Espírito; Força para a caminha-
da; Calçado para os nossos pés, de
forma que não sejam rompidos
pelos aguilhões do caminho; Ali-
mentação para nossa fome de
Conhecimento Espiritual; Água
para a nossa sede da Alma; Fe-
licidade nos nossos relaciona-
mentos (...). Ele, o Senhor da
Paz, é, acima de tudo, uma
generosa e atualíssima ideia em
marcha, que merece ser estudada
por todas as Almas antissectárias,
libertas de preconceitos e tabus.

José de Paiva Netto, jornalis-
ta, radialista e escritor. E-
mail: paivanetto@lbv.org.br.
Site: www.boavontade.com.
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Dezembro chega numa quinta-feira
Aldo Nunes

O mês de dezem
bro tem a ver
com dez; no-

vembro com nove; ou-
tubro com oito; setem-
bro com sete; agosto
com Cesar Augusto;
julho com Júlio Cesar;
junho com Juno/Gênio espíritos
cuidadores  das pessoas desde o
nascimento, do casamento e dos
partos; maio com a deusa das mães
e mãe de Mercúrio; abril com Afro-
dite deusa do amor; março com
Marte deus da guerra; fevereiro
com Februália, festival na Roma
antiga e janeiro com Jano deus de
duas faces. Quinta-feira é dia do
planeta Jupiter. Como podemos
ver, quem não conhece pelo menos
um pouco da história antiga, não faz
ideia há quanto tempo a humanidade
já vem acumulando observações da
vivência para entender onde estamos e
para quê aqui estamos neste planeta
Terra. Eu, pela minha teimosia, conti-
nuo a afirmar que é para mais apren-
der e contar para os outros fatos e ex-
periências pelas quais passamos e
talvez ajudar todos, especialmente
a juventude atual, carente em sa-
tisfazer suas curiosidades e experi-
mentações, necessárias para seu de-
senvolvimento de um viver mais
digno e compreensível.

Escrevo o presente artigo nes-
sa terça-feira (29), sob os efeitos da
Lua Vazia que nos obriga a não
tomar atitudes precipitadas, que
teve início às 3h54 e vai até às 21h16,
esse satélite que muito tem a ver
com nosso planeta Terra e, como já
disse em meu artigo da semana
passada (26/11): será o regente do
nosso próximo ano e, como sou do
signo de "câncer", regido pela Lua,
ligado a sensibilidade, ao lar e a
segurança e, esta terça-feira, é o dia
da semana dedicado a Marte, deus
da guerra, não posso deixar pas-
sar o que sinto, esperançoso de
que meus leitores, pelos quais
tenho o maior respeito, antes

que o ano de 2022 se finde,
reforçar seus espíritos em
prol do bem-estar de todos.

A seleção brasileira de
futebol, nesta segunda-feira
se classificou para as oitavas
da final da Copa do Mundo
que se encerra em 18/12/22.
Tivemos pelos efeitos climáti-
cos, especialmente para a nos-

sa região, falta de energia elétrica
que atingiu, também, a comunica-
ção via satélite. Foi culpa da lua? A
quem vamos culpar? Não seria me-
lhor termos olhado mais para o céu
que nos dá toda essa informação do
amanhã, sem qualquer custo? Não,
quase todos os políticos nacionais es-
tão ligados e trabalhando para defen-
derem seus interesses particulares, me-
nos os interesses do nosso país, da
nossa gente mais humilde. Até nos
parece que tais políticos estão tor-
cendo para a guerra, não para o
Brasil, pois se até o final do ano
não resolvermos os problemas or-
çamentários para 2023, tudo nos
indica que dias piores virão.

Não há como administrar
uma prefeitura, um estado, uma
nação se suas contabilidades não
fornecem dados reais e seguros,
diariamente para o administrador.
Elas não estão preparadas tecnica-
mente para fornecer dados rápidos
diariamente. Pergunto: os bancos
não fazem fechamento diário de
seus movimentos financeiros e eco-
nômicos para que o seu adminis-
trador central, possa tomar ciên-
cia e ditar as providências para o
dia seguinte? É claro que sim, mas
no meio público estatal isso não
acontece. Como professor de con-
tabilidade que fui, sempre ensinei
aos meus alunos que Luca Barto-
lomeu de Pacioli, frade francisca-
no, nascido em 1445 em Sansepol-
cro, Itália e, falecido em 1517 na
mesma cidade, foi a 1ª pessoa a de-
senvolver o método das partidas
dobradas que revolucionou, na
época, a economia, o comércio e os
negócios destinando um sistema de
contas para registrar a movimen-

tação financeira de valores, utili-
zando a aritmética para que as pes-
soas pudessem, diariamente, admi-
nistrar seus negócios. Por isso ele
foi considerado "pai da contabili-
dade". Na Escola Técnica de Co-
mércio Cristóvão Colombo, da mi-
nha querida Piracicaba/SP, estu-
dei contabilidade utilizando as
obras de Antônio Lopes de Sá
(1927/2010) me formando conta-
bilista em 1966. Lopes Sá, ressalto:
considerado na época, um dos mais
notáveis contabilistas do Brasil,
cujas obras eram as mais indica-
das para o estudo da contabilida-
de em todo país nas escolas técni-
cas e também nas faculdades de
ciências contábeis; para paraninfo
da nossa turma formanda de 1966,
escolhemos o professor Antônio
Romero, nosso professor de conta-
bilidade, renomado contabilista em
Piracicaba/SP a quem devo minha
formação e habilidade contábil, pois
militava como contabilista em em-
presas tradicionais da cidade e nos
passava toda sua experiência já ad-
quirida. Portanto, como profissio-
nal da matéria, posso afirmar que
essas falhas na contabilidade pú-
blica já é de bom tempo e precisa
ser acertado para corrigir muitos
erros na administração pública e
isso é problema que precisa ser re-
solvido ontem.

Nos meus artigos tenho aler-
tado para a finalização do Censo
do IBGE, que foi protelado por cau-
sa da Covid/19 por mais de dois
anos e ainda não concluído até a
presente data, por falta de recur-
sos financeiros do governo federal,

sem que seja feito o levantamento
geográfico e estatístico nacional,
para fornecer dados para a admi-
nistração pública brasileira, bem
como para a indústria, comércio e
serviços o que nos impede de aferir
a real situação da nossa população e
dos nossos negócios. Tenho informa-
ções de que o povo não está colaboran-
do com os recenseadores, não os aten-
dendo para prestarem informações
sobre suas vidas, com medo de que
sejam considerados infratores por
estarem sem serviço oficial, regu-
larmente registrados, fazendo bi-
cos para sobreviver e se perderem
esse meio de sobrevivência na atu-
al crise, como irão sobreviver?

Duas coisas me preocupam mui-
to nesta semana: a) - o agravamento
da Covid/19 na China com o 'lockdo-
wn' para zerar o Covid, o que está sen-
do preocupante para todo o mundo;
b) - a não observação necessária pelos
brasileiros, dos perigos das chuvas e
tempestades desse final da primavera
e início do verão, para os quais venho
alertando em meus artigos, especial-
mente aqui para nossa região. Elas se-
rão imprevisíveis e por isso clamo para
as autoridades locais para melhor aná-
lise do clima, especialmente em suas
regiões serranas e centrais para que
não haja deslizamentos, entupimentos
de bueiros e esgotos não conservados,
quedas de árvores, raios e ventos de
grande velocidade... Não pratiquem sal-
tos com paraquedas, voos em asa-del-
ta, escaladas em morros e montanhas,
sem um especial conhecimento desses
tipos de esportes e ótima e precisa in-
formação sobre o clima. Está difícil
para os meteorologistas, pela falta
de dados e profissionais da área
para cobrir todo Brasil. Que Deus
nos ilumine e menos queixas e mais
atenção no caminho e na ação.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado,  E-mail:
audusconsultoria@gmail.com

Crise do Direito Eleitoral
João Ribeiro Junior

O Direito Eleitoral
constitui a regula
ção do método de-

mocrático de legitimação do
poder político. A história
política de nosso país mos-
tra, entretanto, que a lei foi
insuficiente para assegurar a pu-
reza da representação e, portanto,
a legitimidade do poder.

Durante todo o império e a pri-
meira república, o que se viu foi uma
representação viciada, impura, ilegíti-
ma. A lei, sozinha, nada pode contra
o poder de fato. Porque, sem institui-

ções responsáveis pela sua apli-
cação e execução, ou seja, sem
jurisdição, "o comentário da
lei é a eterna malícia" como
assinalou Barbosa Lima So-
brinho, em "A Justiça e a Re-
forma Eleitoral," valendo-se de
uma citação de Machado de
Assis.  Coube, pois, em nossa

história, à Justiça eleitoral garantir
(por meio da aplicação contenciosa da
lei) a eficácia da regulação do método
democrático de legitimação do poder
político. E isso, nos períodos de nor-
malidade constitucional quando não
caímos sob o império do poder de fato,
indivisível, depois da criação, a Justi-

ça eleitoral. O que se pode afirmar é
que muito deve ser feito para sedi-
mentar a democracia entre nós. Le-
gislação eleitoral deve passar por revi-
são que a melhore, que a atualize. A lei
partidária deve ser reformada. Vári-
os aspectos relativos à jurisdição elei-
toral podem ser questionados. Entre-
tanto, as atribuições que os órgãos ju-
diciários desempenham entre nós, de-
vem ser reformados.

A opção pelo sistema jurisdici-
onal de controle do processo eleito-

ral, com os aperfeiçoamentos neces-
sários devem ser estudados profun-
damente pra que adotemos nevos
métodos de legitimação que os tem-
pos da dominação tradicional e da
dominação carismática desapare-
çam do mundo político anacrônico
que ainda vivemos neste novo sécu-
lo. Isto é Democracia, o que temos
hoje é uma mascarada política car-
navalesca comandada por um ma-
gistrado de capa preta e olhar veda-
do, mas rôto de buracos, que traz
sob o braço uma Constituição, em
parte já devorada  pelas traças que
desrespeitam os direitos humanos.

João Ribeiro Junior, advo-
gado, (USP), Licenciado
em História e em Ciências
Sociais, (PUCCamp), dou-
tor em Educação, mestre
em Filosofia (Unicamp)

A LegislaçãoA LegislaçãoA LegislaçãoA LegislaçãoA Legislação
eleitoral deveeleitoral deveeleitoral deveeleitoral deveeleitoral deve
passar por umapassar por umapassar por umapassar por umapassar por uma
revisão que arevisão que arevisão que arevisão que arevisão que a
melhore, que amelhore, que amelhore, que amelhore, que amelhore, que a
atualizeatualizeatualizeatualizeatualize
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Apla e ApexBrasil promovem
o 'Brazil Sugarcane' no Peru
Missão técnica e comercial será realizada de 12 a 16 de dezembro em Barranca, Lima, Piura e Trujillo
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Vereador promove
homenagens no Dia
Municipal do Kickboxing

Em alusão ao "Dia Municipal
do Kickboxing", celebrado em 30
de novembro, o vereador Pedro
Kawai (PSDB) entregou, no últi-
mo dia 30, homenagem para
nomes do esporte em Piracica-
ba. O Dia Municipal do Kickbo-
xing entrou para o calendário
do município por iniciativa do
parlamentar, que é autor do pro-
jeto de decreto legislativo nº 30/
22, que institui na Câmara Muni-
cipal de Piracicaba reunião solene
em comemoração ao "Dia Munici-
pal do Kickboxing".

No evento, Kawai homena-
geou nomes que colaboram na di-
fusão do esporte na cidade. Rece-
beram o reconhecimento da Câma-
ra: Cristimi Niero Pafáro; Gusta-
vo Piacentini; Isaias José da Sil-
va; João Paulo Libholz; Júlio Ce-
sar da Costa; Marcos Paulo de

Almeida Silva Alves; Vitor Wag-
ner de Mesquita Barros; Wilson
Teodoro; William Gabriel Gonçal-
ves Filho e Wilson Teodoro.

História da modalidade - De
acordo com a CBKB (Confedera-
ção Brasileira de KickBoxing), em
30 de novembro de 2018, durante
uma reunião anual do Comitê Olím-
pico Internacional que aconteceu em
Tóquio - Japão, a modalidade foi re-
conhecida oficialmente como par-
te da família olímpica. A WAKO
(World Association of Kickboxing
Organizations) passou então a ser
considerada como única entidade
mundial oficial desse esporte.

"O Kickboxing como todo
esporte forma pessoas do bem
além de atletas. Poder reconhe-
cer os destaques dessa modali-
dade é reconhecer esse papel
social também", disse Kawai.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Padre será homenageado
por ordenação e
festa da padroeira

O pároco da Igreja Imacula-
da Conceição, do bairro Vila Re-
zende, padre Inácio Cusmano, será
congratulado pela Câmara Muni-
cipal de Piracicaba pelo aniversá-
rio de 23 anos de ordenação pres-
biteral e pela realização da tradici-
onal festa da padroeira, que co-
meçou na semana passada. O re-
querimento 856/2022, de autoria
do vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), foi aprovado em regime de
urgência, na 64ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (5).

De acordo com a propositu-
ra, o sacerdote assumiu a paró-
quia em 10 de fevereiro de 2022 e
também a função de administrador
da Paróquia São João Batista, de Ár-
temis. Natural de Rio Claro/SP, padre
Inácio ainda atua como promotor
vocacional da Diocese de Piracica-
ba, membro do Conselho Diocesa-
no de Presbíteros e do Colégio de
Consultores e diretor espiritual dos
seminaristas da Teologia e Filoso-
fia, além de animador diocesano
das Equipes de Nossa Senhora.

O parlamentar ainda desta-
cou, no texto, que padre Inácio
Cusmano é responsável, junta-
mente com as equipes de pastorais
e voluntários, pela organização da
tradicional e histórica Festa da
Padroeira em louvor à Imacu-
lada Conceição. A programação
conta com quermesse nos dias
8, 9 e 10 de dezembro, com barra-
cas de alimentação, serviço de bar
e apresentações musicais; tríduo
nos dias 5, 6 e 7 e missa solene no
dia 8 de dezembro de 2022, dia da
Imaculada Conceição.

Criada em 14 de janeiro de
1914, a Paróquia Imaculada
Conceição possui como pároco
emérito o monsenhor Jorge Si-
mão Miguel, além do padre Celso
de Jesus Ribeiro como vigário pa-
roquial e Diógenes Ribeiro como
diácono permanente. Fazem parte
da paróquia as capelas São Luiz
Gonzaga (no bairro São Luiz),
Santo Antônio de Sant'Ana
Galvão e Sant'Ana (no Institu-
to Baroneza de Rezende).
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Câmara entrega, hoje, 7,
Título 'Empreendedor'

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba realiza hoje 7,  solenidade
de entrega do "Título Empreende-
dor do Município", instituído na
Casa por meio do Decreto Legisla-
tivo 07/20006, que reconhece
"aqueles que, notoriamente, te-
nham promovido relevantes ativi-
dades de ordem econômica ou so-
cial em prol do desenvolvimento e
da qualidade de vida da coletivi-
dade piracicabana".

A realização da solenidade
deste ano foi solicitada pelo verea-
dor André Bandeira (PSDB) por
meio do requerimento 689/2022.
O parlamentar também é coor-
denador do Fórum de Educa-
ção Financeira, Empreendedo-
rismo e Empregabilidade.

De acordo com o decreto que
institui o título, cinco empreende-
dores serão homenageados, cujos
nomes foram indicados pelo Ciesp/
Piracicaba (Centro das Indústrias do
Estado de São Paulo), Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de Piraci-
caba), Simespi (Sindicato das Indús-
trias Metalúrgicas de Piracicaba e
Região), Sebrae (Serviço Brasileiro de
Apoio às Micros e Pequenas Empre-
sas) e pela Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo).

O evento é aberto ao público e
será no Salão Nobre "Helly de
Campos Melges", no primeiro an-
dar do Prédio Principal da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, com
início previsto para as 19h.

Missões internacionais do Projeto Brazil Sugarcane

O Projeto Brazil Sugarcane
Bioenergy Solution, parceria entre
o Apla (Arranjo Produtivo Local
do Álcool) e a ApexBrasil (Agência
Brasileira de Promoção de Expor-
tações e Investimentos) promove
missão técnica-comercial de 12 a
16 de dezembro no Peru.

A ação internacional tem a fi-
nalidade de incentivar a exporta-
ção da tecnologia, soluções, má-
quinas e equipamentos brasileiros
para o setor sucroenergético. Nes-
ta missão, representantes de 26
empresas brasileiras visitarão os
engenhos produtores de açúcar,
etanol e outros bioprodutos deri-
vados da cana-de-açúcar localiza-
dos nas regiões de Barranca, Lima,
Piura e Trujillo.

O diretor-executivo do
Apla, Flavio Castellari, organi-
zador da missão no Peru ava-
lia positivamente o mercado
peruano da cana-de-açúcar.
"As empresas ligadas ao Proje-
to Brazil Sugarcane estão pre-
paradas para exportar e con-
quistar novos negócios fora do
Brasil. O setor sucroenergético
no Peru encontra-se em pleno
desenvolvimento e a tecnologia
brasileira é referência para os
produtores", disse. Na missão,
os representantes do Brasil irão
até os engenhos fazer visita téc-
nica e encontros de negócios.

Na safra 2021/2022, espera-
se atingir 1.300.000 toneladas de
açúcar (1.265.000 toneladas pro-
duzidas na safra anterior). Segun-
do a Organização das Nações Uni-
das para Agricultura e Alimenta-

ção (FAO), o Peru é o país que ob-
tém a melhor produção de cana-
de-açúcar do mundo. Até o ano
de 2020, atingiu 123,8 toneladas
por hectare, seguida pela Guate-
mala com 112,9 toneladas por hec-
tare, Colômbia com 66,5 toneladas
por hectare e Brasil com 75,6 to-
neladas por hectare, entre outros.

Os principais países comprado-
res de açúcar do Peru são: China, Es-
tados Unidos, Argélia, Bangladesh,
Malásia, União Europeia, Coreia do
Sul, Nigéria e Emirados Árabes.

BRAZIL SUGARCANE
BIOENERGY SOLUTION -
Desde 2007, o Projeto Brazil

Sugarcane Bioenergy Solution
- uma parceria entre o Apla e a
ApexBrasil - agrega empresas e
instituições públicas e privadas
ligadas ao setor sucroenergéti-
co, cobrindo a cadeia agroin-
dustrial  da cana-de-açúcar
desde o desenvolvimento de
tecnologias industriais e agrí-
colas, fabricação de máquinas
e equipamentos, ampliação de
variedades de cana e prestação
de serviços diversos, até a par-
ticipação efetiva no desenvolvi-
mento e estruturação de mer-
cados. Diversas ações são reali-
zadas pelo Brazil Sugarcane, com

destaque para o Projeto de Pro-
moção Comercial de Exportações
dos Equipamentos, Produtos e
Serviços das Empresas do Setor Su-
croenergético que, em parceria com
a ApexBrasil, realiza rodadas de
negócios em diversos países e par-
ticipações em feiras, conferências
e encontros com especialistas do
setor, como por exemplo, o Etha-
nol Talks e a Datagro Conferen-
ces. No Projeto Comprador e Ima-
gem, o Apla e a ApexBrasil organi-
zam receptivo de interessados no
mercado sucroenergético nacio-
nal, fomentando e ampliando o co-
mércio exterior.
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Veja o que funciona na cidade no feriado de amanhã, dia 8
O funcionamento dos servi-

ços públicos na cidade terá altera-
ção no feriado municipal na quin-
ta-feira, 8/12, Dia da Imaculada
Conceição, e na sexta-feira, 9/12,
ponto facultativo, estabelecido por
meio do decreto municipal 18.932/
2021. Com isso, o Centro Cívico e
secretarias e autarquias munici-
pais não terão expediente, retor-
nando ao seu funcionamento nor-
mal na segunda-feira, 12/12.

Entretanto, todos os serviços
emergenciais manterão suas ati-
vidades normalmente.

Confira o funcionamento
da cidade nos dias 08 e 09/12:

Prefeitura de Piracicaba - Fe-
chada nos dias 8/12, feriado, e 9/
12, ponto facultativo.

Câmara Municipal - Fe-
chada dias 8 e 9/12.

Ipasp - Fechado dias 8 e 9/12.
Poupatempo Municipal -

Fechado dias 8 e 9/12.
Poupatempo Estadual -

Fechado dia 8/12. Ainda não está
definido o horário de funciona-
mento no dia 9/12. Consulta pode
ser feita pelo site
(www.poupatempo.sp.gov.br)

Bancos - Fechados no feria-
do, 8/12. No dia 9/12, devido ao
jogo do Brasil, às 12h, o horário
de atendimento ao público será das
9h às 11h e das 15h30 às 16h30.

Transporte público - No
feriado do dia 8/12, as linhas irão
operar com horários de sábado,
exceto a linha 507- Parque Auto-
motivo (via Hundai). A linha 505
- Uninorte irá operar com horári-
os de sábado, mas com reforço de
viagens para atender a demanda
dos trabalhadores. Já a linha 507
- Parque Automotivo, operará com
horários de dias úteis. A loja da
TUPi estará fechada. Na sexta-fei-
ra, 9/12, as linhas operam normal-
mente. Caso haja necessidade, a
empresa que opera o transporte
coletivo disponibilizará mais veí-
culos à disposição, para atender a
uma possível elevação de deman-
da. A loja da TUPi estará aberta
das 8h às 17h.

Coleta de lixo domiciliar
- Funciona normalmente nos dias
estabelecidos para cada bairro/rua.

Comércio - As lojas de rua e
corredores comerciais funcionarão

normalmente no feriado do 8/12,
das 9h às 17h. Os supermercados
têm escala própria. No dia 9/12,
centro e corredores comerciais e
supermercados devem fechar às
11h, uma hora antes do jogo da
Seleção Brasileira. Fica facultati-
vo às empresas a reabertura uma
hora após o término das partidas.

Shopping - As lojas abrirão
no feriado de 8/12, das 14h às 20h;
alimentação e lazer, das 11h às 22h.
No dia 9/12, funcionamento nor-
mal, das 10h às 22h, com as lojas
fechando 1h antes do início do jogo
e reabrindo 1h após o término.

Saúde - Dias 8 e 9/12, as
UPAs (Unidades de Pronto Aten-
dimento) e COT (Central de Orto-
pedia e Traumatologia) funcionam
24h. SAMU atende normalmente
pelo telefone 192. UBSs (Unidades
Básica de Saúde), CRABs (Centros
de Referência da Atenção Básica)
e USFs (Unidades de Saúde da Fa-
mília) estarão fechadas.

Assistência Social - Centro
de Referência de Assistência Soci-
al (Cras) Jardim São Paulo, Pira-
cicamirim, Mário Dedini, São José,
Vila Sônia e Novo Horizonte, Cen-
tro de Referência Especializado de
Assistência Social (Creas), Centro
Pop e Cadastro Único, estarão fe-
chados dias 8 e 9/12.

Abastecimento (vare-
jões) - No feriado do dia 8/12,
funcionam normalmente o vare-
jão municipal Vila Rezende, das 6h
às 11h; Algodoal, 1° de Maio e Pq.
Piracicaba/Balbo, das 14h às 19h,
e Varejão Municipal Primavera/
Fátima, das 14h às 19h30. A Feira
livre Padre Lopes, das 6h às 12h.
Na sexta-feira, 9/12, funcionam o
varejão municipal Nova Piracica-
ba e feira-livre Riachuelo, das 6h
às 12h; Vila Sônia, das 14h às 19h,
e Alvorada, das 14h às 19h30.

Mercado Municipal - No fe-
riado, 08/12, funcionará das 6h às
13h e no dia 9/12, das 6h às 17h30.

Zoológico - Aberto nos dias
8 e 9/12, das 9h às 16h.

Paraíso da Criança - Aber-
to dias 8 e 9/12, das 9h às 16h.

Parques Públicos - Todos
estarão abertos nos dias 8 e 9/12:
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano, das
6h às 21h; Estação da Paulista, das

6h às 20h, e Engenho Central, das
6h às 21h.

Museu da Água - No feria-
do, 8/12, aberto das 9h às 17h. No
dia 9/12, fechado.

Cultura- Secretaria Munici-
pal da Ação Cultural (Semac), Bi-
blioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, Cen-
tro Cultural Nhô Serra, Centro
Cultural Hugo Pedro Carradore,
Centro Cultural Zazá - Fechados
nos dias 08/12 e 09/12.

- Parque do Engenho Central
- Funcionamento normal, aberto
das 6h às 21h.

- Casa do Povoador - Fecha-
da dias 08 e 09/12.

- Museu Prudente de Moraes
- Dia 08/12, aberto das 10h às 14h
e dia 9/12, fechado.

- Teatro Erotides de Cam-
pos - Funcionamento normal
dia 08/12, com show de Moacir
Franco, às 20h. No dia 9/12
ainda está em definição o ho-
rário de funcionamento

- Teatro Municipal Dr. Losso
Netto - Fechado dia 08/12. No dia
9/12 ainda está em definição o
horário de funcionamento

TURISMO – Centro de In-
formações Turísticas Casarão do

Turismo -  aberto das 9h30
às 17h30, dia 08/12, e fecha-
do dia 09/12.

Elevador Turístico Alto
do Mirante - dia 08/12, das 10h
às 18h, dia 09/12, fechado.

Trenzinho - funciona das
10h às 18h, no dia 08/12, e fe-
chado dia 09/12.

Pedalinho - funciona das
9h às 18h, no dia 08/12, e fe-
chado dia 09/12.

Passeio de Barco - fun-
ciona das 9h às 18h, no dia 08/
12, e fechado dia 09/12.

Feira de Artesanato da Rua
do Porto e Casa do Artesão do
Engenho Central - abertas das
10h às 17h no dia 08/12, e fe-
chadas dia 09/12.

Pelotão Ambiental  -
3426-1996 (24 horas)

Defesa Civil (199) - 24 horas.
Polícia Militar (190) -

24 horas.
Polícia Civil (197) - 24 horas.
Guarda Civil (153) - 24 horas.
Corpo de Bombeiros

(193) - 24 horas.
Polícia  Rodoviária -

3424-2872) -24 horas.
CPFL (0800-0101010 - 24

horas.

Pedro Kawai (PSDB) também é autor de projeto de decreto legislativo
que instituiu data comemorativa no calendário oficial do município

Divulgação
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Cadastro Único conclui
atualização de dados
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Pit Stop Solidário da Ração
terá festa de encerramento

Divulgação

Evento terá início às 17h, na avenida Renato Wagner

A 5ª Edição do "Pit Stop Soli-
dário da Ração", que integra o
programa "Potinho Cheio" e bus-
ca arrecadar alimentos para cães
e gatos em situação de vulnerabi-
lidade, terá no próximo sábado
(10) a sua festa de encerramento.
Iniciada na segunda quinzena de no-
vembro, a edição deste ano levou a
alunos de diversas escolas de Pira-
cicaba palestras sobre cuidado
animal e sobre estratégias para se
denunciar e coibir maus-tratos.

"Também levamos às escolas
animais deficientes, vítimas de maus-
tratos e que hoje, sobrevivem felizes,
apesar das sequelas, comprovan-
do a necessidade de ajudar quem
mais precisa de nós, os animais",
disse a vereadora Alessandra Be-
llucci (Republicanos), que está à
frente das ações da campanha.

De acordo com informações
do gabinete da parlamentar, a fes-
ta de encerramento é aberta ao
público e acontecerá na Avenida
Renato Wagner, entre 17h e 21h.

"Nesse dia, todos, inclusive seu
pet, estão convidados para par-
ticipar! Serão diversas ativida-
des para toda a família, como a
cãominhada, brinquedos infláveis
para as crianças, food trucks,
filhotes de cães e gatos para
adoção, música ao vivo e mui-
to mais", informa a vereadora.

POTINHO CHEIO - Se-
gundo o gabinete da parlamentar,
o Potinho Cheio nasceu da neces-
sidade de alimentar os animais
em situação de vulnerabilida-
de de nosso município, em es-
pecial nos períodos mais acen-
tuados da pandemia da Covid-
19, em que o contato entre as pes-
soas estava mais restrito.

"A primeira edição foi um
sucesso, arrecadando 3 Toneladas
de ração, onde conseguimos aju-
dar muitos animais. Com a neces-
sidade aumentando, expandimos
o projeto e ao longo das quatro
edições já realizadas, foram arre-
cadadas 25 Toneladas de ração."
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Muro de berçário de escola do
bairro está sem manutenção

O requerimento 852/22, do
vereador Pedro Kawai (PSDB),
que solicita informações ao
Executivo sobre manutenção de
muro do berçário da Escola
Municipal Professor Heitor Pom-
permayer, no Bairro Jardim Bra-
sília, foi aprovado durante a 64ª
reunião ordinária, realizada
nesta segunda-feira (5). A soli-
citação já foi objeto da indica-
ção 622/22, não foi respondido
ao vereador. Desta forma, Kawai

questiona se secretaria competen-
te já realizou vistoria na escola
para analisar a situação do muro
do berçário e, se sim, quando foi
realizada e qual é o parecer da equi-
pe técnica; em caso negativo, por
qual motivo não foi realizado; se
já foi feito o levantamento quanti-
tativo e orçamentário da obra so-
licitada e, em caso negativo, qual
foi o motivo e, por fim, qual a pre-
visão para a realização da manu-
tenção do muro do berçário.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Selam será homenageada
por competição regional

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras receberá
moção de aplausos pela realização
da 1ª edição dos jogos da Região
Metropolitana de Piracicaba - o
Metropira 2022. De autoria do
vereador  Gustavo Pompeo
(Avante), a moção 203/2022 foi
aprovada na reunião ordinária
desta segunda-feira (5).

O  Metropira 2022 ocorreu
entre os dias 5 e 12 de novembro
de 2022 e reuniu mais de 400 atle-
tas na faixa etária entre 13 e 16
anos de idade. Pompeo elogiou o
cuidado e a preocupação da Secre-
taria com os atletas, contribuindo
para o desenvolvimento cognitivo,
físico, motor e social dos competi-
dores, estimulando a convivência
em grupo, ensinando a res-
peitar regras, incorporando
hábitos saudáveis, desenvol-

vendo projetos estimulando a
prática de atividades esportivas.

Os atletas disputaram o títu-
lo em seis modalidades e a equipe
Piracicabana foi campeã em cinco
categorias, sendo elas, basquete
feminino, futsal feminino, nata-
ção feminino, natação masculino
e vôlei masculino, além de con-
quistar o título de vice-campeã nas
modalidades basquete masculino,
handebol feminino, handebol
masculino e vôlei feminino,
também o terceiro lugar no atle-
tismo, feminino e masculino.

A homenagem será entregue
na pessoa do secretário de espor-
tes Hermes Ferreira Balbino e có-
pias serão enviadas aos professo-
res Ana Cristina Christofoletti, Be-
atriz Beig, Laudemir Carraro e Ail-
ton Amauri Vieira, que conquistaram
o título em suas modalidades.
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Com orçamento de R$ 2,5 milhões,
cemitério necessita de manutenção

O requerimento 842/22, do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que solicita informações ao
Executivo sobre os serviços de ca-
pinação, limpeza, dedetização, pin-
tura e conservação em geral do Ce-
mitério da Saudade, foi aprovado
durante a 64ª reunião ordinária,
realizada na segunda-feira (5).

No documento, Trevisan traz
o relato da história do Cemitério
da Saudade e resgata sua impor-
tância para o município, com suas
obras e restos mortais de perso-
nalidades. "Parte dos jazigos são
tombados pelo Codepac (Conselho
de Defesa do Patrimônio Cultural
de Piracicaba), dentre eles: Pru-
dente de Moraes Barros, primeiro
presidente civil do Brasil e seu ir-
mão, Manoel de Moraes Barros
Júnior, que foi juiz de direito, pro-
motor de justiça, delegado de polí-
cia e presidente da Câmara", afir-

ma o texto. Ainda de acordo com
a propositura, por meio do ofí-
cios 93/2022, encaminhado à
Sedema (Secretaria de Defesa
do Meio Ambiente), e 94/2022,
encaminhado ao Codepac, foi
solicitado os serviços de pintu-
ra e restauração do portal do
Cemitério da Saudade, "que
encontra-se com inúmeras picha-
ções, demonstrando um aspecto
de abandono e de mal conser-
vação do espaço público".

Além disso, segundo o tex-
to, "se fazem necessários os
serviços de pintura no muro,
reparos nos vasos e substitui-
ção das placas informativas
que estão deterioradas. Na
parte interna, munícipes recla-
mam do péssimo estado de con-
servação, pois o local encontra-
se com mato alto e acúmulo de
sujeiras em vários pontos do

Cemitério, além da infestação
de baratas e escorpiões".

Trevisan ainda ressalta, no
requerimento, "a necessidade
de revitalização da galeria de
arte do muro do Cemitério, que
reúne mais de 90 pinturas cri-
adas por cerca de 50 artistas,
formando uma galeria a céu
aberto e várias delas estão de-
terioradas, além de defeitos na
iluminação existente no local".

O parlamentar acrescenta-
que o orçamento anual da Se-
dema destinado à manutenção
dos cemitérios municipais é de
R$ 2,5 milhões para o exercício
de 2022 e para 2023, está pre-
visto cerca de R$ 2,7 milhões.

Sendo assim, Trevisan ques-
tiona quantos colaboradores pres-
tam serviços junto ao Cemitério da
Saudade; quantos atuam no local,
exclusivamente para os serviços de

capinação e limpeza geral do local
e qual é o cronograma dos servi-
ços; quais medidas estão sendo
adotadas, visando o controle e a
eliminação de baratas e escorpiões
nas dependências do cemitério;
com relação à solicitação de
pintura e restauração do Portal,
quais providências estão sendo
adotadas e qual é o prazo para
execução dos serviços e qual a
previsão para pintura do muro.

Questiona também em rela-
ção a galeria de arte do muro do
Cemitério, quais providências se-
rão adotadas pela Sedema visan-
do a recuperação destas pinturas
e da iluminação das mesmas e com
relação aos vasos existentes na
porta do Cemitério, os quais es-
tão há meses quebrados, assim
como, das placas informativas,
que estão deterioradas, quan-
do serão substituídos(as).

Atendimento da Central do Cadastro Único fica na rua Monsenhor Manoel Francisco Rosa, 900, Centro

Cento e trinta e sete famílias
de Piracicaba, beneficiárias do Pro-
grama Auxílio Brasil (PAB), que
estavam com os dados desatuali-
zados desde 2016 e 2017, tiveram
o benefício social, do governo fe-
deral, reativado após atualização
no mês de novembro. Os aten-
dimentos foram realizados na
Central do Cadastro Único, ou
diretamente nas residências, com
a equipe que fez busca ativa para
identificar as famílias.

Ao todo, 173 cadastros apre-
sentavam o perfil de beneficiários
do PAB, com renda de até meio
salário-mínimo per capita e tempo
de desatualização. Além dos 137
reativados, 32 foram bloqueados -
sendo possível a reativação do be-
nefício, a partir da revisão cadas-
tral -, e quatro cadastros foram
cancelados, ou seja, perderam
o auxílio. Os cadastros desatu-
alizados até 2018 e 2019 terão
até o próximo ano para atuali-
zar, enquanto nos casos de
2020 a 2022, a revisão está pre-
vista para acontecer em 2024.

A ferramenta do CadÚnico é
o instrumento de inclusão de fa-
mílias de baixa renda para recebi-
mento de benefícios sociais como
o Auxílio Brasil, que visa benefici-
ar famílias em situação de pobre-
za (com renda familiar mensal per
capita de até R$ 210) e famílias
em situação de extrema pobre-
za (com renda familiar per ca-
pita de até R$ 105). O valor

pago às famílias é de, pelo me-
nos, R$ 600. "É importante que
as famílias entendam que a atu-
alização é necessária a cada dois
anos e para isso, basta entrar em
contato com a Central do Cadas-
tro Único", explica a coordenado-
ra da Central, Célia Bellucco.

ATUALIZAÇÃO - Para atu-
alização, os beneficiários devem se

dirigir à Central do Cadastro Úni-
co, localizada na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900, Cen-
tro, de segunda a sexta-feira, das
8h às 16h, portando documento
oficial com foto, CPF e certidão de
nascimento de todos os membros
familiares, certidão de casamen-
to, título de eleitor, cartão do Pos-
to de Saúde, carteira profissional

de todos os membros, comprovan-
te de renda e residência, nome da
escola e série ou declaração de
matrícula escolar e comprovantes
das despesas familiares (aluguel,
conta atual de água, luz, trans-
porte, medicamentos, gás e outras
despesas). Para mais informações,
os interessados podem entrar em
contato pelo telefone 3417-8801.
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Vila Cocre: especial de Natal é oferecido gratuitamente
Desde semana passada, quem

passa na Avenida Carlos Botelho
se depara com um cenário natali-
no que inspira e traz à tona os sen-
timentos de nostalgia e felicidade.
O motivo de toda essa decoração é
a chegada da Vila Cocre, evento
especial de Natal promovido pela
Sicoob Cocre, cooperativa que in-
tegra o Sistema Sicoob, entre os
dias 8 e 10 de dezembro, no Espa-
ço de Negócios em Piracicaba. A
atração é oferecida gratuitamente
e aberta a todos os interessados.

Promovido pelo segundo ano
consecutivo, o evento tem como obje-
tivo resgatar a magia do Natal e ofere-
cer momentos de alegria, celebração e
muita emoção ao lado da família. Em
2021, a iniciativa contou com a ade-
são de quase cinco mil pessoas entre
crianças, jovens, adultos e idosos,
que marcaram presença durante
toda a programação.

PROGRAMAÇÃO - O crono-
grama de atividades tem início
amanhã, 8, com a chegada do Pa-
pai Noel e animação com o grupo
Encanto Produções, a partir das
19 horas. No segundo dia, o Coral
Cocre abre as festividades às 19
horas e o grupo Mississipi Jazz
Band se apresenta em seguida.

No último dia de evento que
acontece no sábado (10), o Papai Noel
cantor vai colocar todo mundo para
dançar com um show especial do pro-
jeto Casa de Noel. Durante o even-
to, o público poderá tirar fotos
com o Papai Noel, participar de
sorteio de brindes e se deliciar
com pipoca e algodão doce, que
estarão disponíveis no local.

Para comodidade e segu-
rança dos participantes, o even-
to conta com infraestrutura
completa como fechamento do
trecho da avenida ao entorno
do evento com apoio da Semut-
tran e da Guarda Municipal.

"Planejamos esse evento com
o intuito de levar mais alegria, es-
perança e motivação para as pes-
soas. Acreditamos que desta for-
ma, podemos reforçar o nosso
compromisso com a sociedade de
contribuir com a construção de um
mundo melhor", destaca Felipe
Garcia Rodrigues, supervisor de
Inteligência e Marketing da Cocre.

Segundo Gislaine Xavier, su-
perintendente de Gestão da Estra-
tégia, a iniciativa vai ao encontro
com o propósito da cooperativa.

"No ano passado, através da
Vila Cocre conseguimos fazer uma

ponte entre a saída do momento
pandêmico e a necessidade de cri-
armos uma atmosfera leve, resga-
tando momentos de alegria e des-
contração através da Vila Cocre.
Pudemos ter a percepção do quão
representativo foi oferecer esse
presente para Piracicaba e região.
Muitos que estiveram ali se emo-
cionaram. Por isso, não tivemos
dúvidas em promover novamente
esses momentos especiais para a
comunidade. Essa é uma forma de
demonstrarmos que nos importa-
mos com o próximo e queremos
cada vez mais estar presentes na
vida das pessoas", explica a supe-

rintendente. "Sem sombra de dú-
vidas, posso afirmar que vivemos
um ano mágico na cooperativa,
com resultados expressivos e
aprendizados constantes. Nada
disso seria possível, se não fosse a
dedicação das pessoas, por isso,
acreditamos que ao promover-
mos a Vila Cocre para o públi-
co, estamos compartilhando
um pouco das coisas boas que
tivemos a oportunidade de vi-
venciar esse ano e mostrar que
estamos todos juntos, que a so-
ciedade pode contar com a Cocre
para realizar os sonhos", reforça
Nivaldo Camillo, CEO.

Em 2021 a iniciativa teve a adesão de quase cinco mil pessoas

Cadastros desatualizados de 2016 e 2017 tiveram até o mês de novembro
para atualização e continuidade no recebimento do benefício social
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Câmara reconhece triunfo
de medalhistas nos Jogos
Moções de aplausos entregues por Thiago Ribeiro contemplam esportistas e a delegação
piracicabana ligada à Selam (secretaria de Esportes, Lazer e Atividades Motoras)
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Patrulha Rural flagra
parcelamento ilegal

Divulgação

A Patrulha Rural, da Guarda
Civil, flagrou no sábado, 3, no bair-
ro rural Monte Branco, a comerci-
alização de lotes irregulares de ter-
ra por dois homens. Conduzidos
ao Plantão Policial, foi lavrado
Boletim de Ocorrência de Parcela-
mento Irregular de Terra e os ho-
mens e seus veículos liberados.

A ocorrência começou quan-
do durante patrulhamento na
área, a equipe da viatura 95 da Pa-
trulha Rural, composta pelos GCs
Matias, Rafael, Jeferson e Bertin,
avistou dois veículos parados, com
homens munidos de cartazes e fai-
xas com contatos e anúncio de
venda de lotes em área rural, ca-
racterizando parcelamento irregu-
lar de terra. A equipe entrou em
contato com o delegado, que
orientou a condução da dupla
ao Plantão Policial, onde foi la-
vrado Boletim de Ocorrência

por parcelamento irregular de
terra e os homens e seus veícu-
los foram liberados.

A ação da Patrulha Rural é
respaldada pelo Grupo de Traba-
lho criado pela Prefeitura em ju-
lho para intensificar as ações con-
tra loteamentos irregulares e clan-
destinos existentes e inibir a cria-
ção de novos. O GT conta com re-
presentantes da Procuradoria Ge-
ral do Município, da Secretaria
Municipal de Obras (Semob), do
Instituto de Pesquisas e Planeja-
mento de Piracicaba (Ipplap), do
Serviço Municipal de Água e Es-
goto (Semae) e da Guarda Civil.

O parcelamento irregular de
terras na Zona Rural é crime pre-
visto na Lei 6766/79, que trata so-
bre parcelamento de solo urbano,
bem como por crimes ambientais e
que o valor da multa para os in-
fratores pode chegar a R$ 300 mil.

CCCCCOMPRAOMPRAOMPRAOMPRAOMPRA

Câmara publica licitação
para microfones de lapela

Licitação na modalidade de pre-
gão eletrônico, do tipo menor valor
unitário para o fornecimento de mi-
crofones de lapela sem fio será realiza-
da no dia 19 de dezembro, a partir das
9h. A aquisição se justifica pela neces-
sidade de reposição de microfones de

lapela, utilizados diariamente para
gravação de programas e vídeos
como Jornal da Câmara, Agenda
Cultural, Pré-Pauta, Câmara Convi-
da, entre outras entrevistas diver-
sas. O edital 38/2022 pode ser aces-
sado no Portal da Transparência.

Dupla anunciava a comercialização de lotes no Monte Branco, o que é proibido por lei
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Campanha continua até próximo dia 10

A doação pode ser feita a partir de R$ 2,00 para as
chaves pix de cada entidade

Um ato fraterno, solidário e de
muito amor foi promovido pelas enti-
dades assistenciais de Piracicaba para
o início da campanha Dia de Doar,
que acontece no mundo todo no dia
29 de novembro. Representantes e
usuários das 18 instituições se reuni-
ram na praça José Bonifácio na ma-
nhã desta terça-feira (29), para
incentivar as doações na cidade de
hoje até o dia 10 de dezembro.

As entidades estão unidas
para alcançar os objetivos dessa
ação que acontece em 85 países e
forma uma grande corrente de
mobilização de generosidade. Di-
retores, técnicos, funcionários e
usuários participaram da soleni-
dade desta manhã.

O evento na praça foi coorde-
nado pela Ana Lucia Amstalden,
líder municipal do Dia de Doar em
Piracicaba, com apoio de todas as
entidades, do Rogério Farias, in-
térprete do Palhaço Sossego que
animou todo o evento, do Fundo
Social de Solidariedade (Fussp),
da Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba (Acipi) e do ve-
reador Josef Borges.

Também apoiaram o ato a
Faculdade Anhembi Morumbi e o
prêmio Top Mania que está apoi-
ando as entidades e ofereceu todo
o suporte na ação, com o carro de

som que liderou a passeata pro-
movida pelas ruas Boa Morte,
Moraes Barros, Governador Pedro
de Toledo e São José.

Antes da caminhada, houve
apresentação dos alunos da Esco-
la Passo a Passo, com participação
do artista Tony Azevedo que inte-
grou todos em uma grande roda e
do Coral do Centro de Reabilita-
ção de Piracicaba que emocionou
os presentes. Tudo foi registrado
pelo fotógrafo João Luiz Pereira,
da JH Photo Studio também vo-
luntário na campanha. Para o ve-
reador Josef Borges, as entidades
precisam desse suporte da popu-
lação para a realização e manu-
tenção dos seus projetos de aten-
dimento que beneficiam centenas de
famílias na cidade e na região. O vere-
ador Paulo Camolesi também presti-
giou o evento, como a secretária
de Assistência e Desenvolvimento
Social, Euclidia Fioravante, tam-
bém apoiadora da ação, chamada
em Piracicaba de #DoaPira.

A doação pode ser feita a par-
tir de R$ 2,00 para as chaves pix
de cada entidade. Todas estão di-
vulgando os dados nas suas redes
sociais. Participam do Dia de Doar
2022 em Piracicaba: Espaço Pipa
(Associação Síndrome de Down),
Casa do Hip Hop de Piracicaba, Lar

dos Velhinhos, Associação Presbi-
teriana de Filantropia de Piraci-
caba, Casa do Amor Fraterno, As-
sociação de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais Piracicaba (Apae), Cea-
can (Centro de Apoio ao Câncer e
Doenças degenerativas e Deficiên-
cia), Caphiv (Centro de Apoio aos
Portadores do Vírus HIV/Aids e
Hepatites Virais), Funjape (Fun-
dação Jaime Pereira), Casa do
Bom Menino, Cada (Casa de Apoio
ao Drogado e ao Alcoólatra, Cári-

tas (Centro Social), Escola Passo a
Passo, Centro de Reabilitação de
Piracicaba, Avistar (Associação de
Atendimento à Pessoas com Defi-
ciência Visual de Piracicaba, Cra-
mi (Centro Regional de Registro e
Atenção aos Maus Tratos na In-
fância), Auma (Associação de Pais
e Amigos dos Autistas de Piraci-
caba), Cesac (Centro Social de As-
sistência e Cultura São José) e o
Hemonúcleo de Piracicaba que está
recebendo doação de sangue.

Piracicaba alcançou a liderança da classificação geral nos Jogos da Melhor Idade, realizados em Lençóis Paulista

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba, conforme iniciativa do ve-
reador Thiago Ribeiro (PSC), nas
moções de aplausos: 114, 130 e 131/
2022, parabeniza a tenista Maria
Conceição Latanze, o meio-fundis-
ta Cosme Gomes de Souza, ambos,
pela conquista da medalha de ouro.
Também foi contemplada a dele-
gação piracicabana campeã nos
JOMI (Jogos da Melhor Idade),
realizados em junho de 2022, na
cidade de Lençóis Paulista, em
evento organizado pela Secretaria
de Esportes do Estado de São Pau-
lo. A competição reuniu mais de
100 atletas, representados por 32
municípios, que disputaram 14
modalidades, como atletismo, bo-
cha, buraco, coreografia, damas,
dança de salão, dominó, malha,
natação, tênis, tênis de mesa, tru-
co, voleibol adaptado e xadrez.

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã desta terça-feira
(6), nas dependências da Selam
(secretaria municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), às 9
horas, no Engenho Central. O ve-
reador Thiago Ribeiro destacou a
alegria de prestar as homenagens
em nome da Câmara, no reconhe-
cimento de pessoas experientes que
são exemplos de vida para as no-
vas gerações.  O secretário muni-
cipal de Esportes, Hermes Balbino
também registrou a emoção de es-
tar vivendo esta conquista, por
diversos fatores, o que reflete o
bom trabalho da delegação piraci-
cabana, com destaque na atuação
de Clevis Spada. "São pessoas que
fazem acontecer e deixam legado",
disse o secretário, ao felicitar a par-
ticipação dos atletas.

Maria Conceição Latanze (60)
agradeceu a homenagem da Câ-
mara. "Foi gratificante, isto nos
estimula a cada vez mais fazer
melhor", concluiu a homenagea-
da, que também rememorou o le-
gado de seus pais, que se notabili-
zavam na dança de salão, além do
constante incentivo aos esportes.

O meia-fundista, Cosme Go-
mes de Souza também falou da
alegria em ser contemplado pela
Câmara, além de reafirmar a sua

disposição, aos 75 anos de idade e
ainda manter a relevante marca
de percorrer os 1.000 metros em
3min. e 46s. "Sou baiano e com
muita disposição em continuar
nas disputas", finalizou o atleta,
ao realçar a sua trajetória de vida.

Clevis Spada, que recebeu a
homenagem em nome da delega-
ção piracicabana, também agrade-
ceu o reconhecimento da Câma-
ra. "Foi um ano de retomada,
onde tivemos que reagrupar o
pessoal e partirmos para o de-
safio dos jogos", disse.

No teor da moção 131/2022,
o vereador Thiago Ribeiro relata a
trajetória da delegação da Selam,
a qual Maria Conceição integra e
que foi formada por aproximada-
mente 120 pessoas, entre atletas,
dirigentes, equipe de apoio e técni-
cos, onde Piracicaba foi campeã da
fase regional dos jogos, classifican-
do-se para a fase estadual. A te-
nista venceu o torneio de simples
na categoria A, com triunfo por
9x7 sobre Jundiaí, na decisão.

Já na moção 114/2022, o ve-
reador Thiago Ribeiro parabeniza
a delegação piracicabana campeã

dos Jogos da Melhor Idade, for-
mada por aproximadamente 120
pessoas, entre elas cerca de 100
atletas, além de dirigentes, equi-
pes de apoio e técnicos. A competi-
ção é organizada pela Secretaria
de Esportes do Estado de São Paulo
e destinada para o público com
mais de 60 anos de idade.

A abertura do evento foi no
dia 11 de junho, com representan-
tes de 32 municípios, que disputa-
ram 14 modalidades. O título da
fase regional, em que Piracicaba
foi contemplada, aconteceu no dia
15 de junho. A Selam encerrou a par-
ticipação com 150 pontos somados,
na liderança da classificação geral. A
anfitriã Lençóis Paulista ficou em se-
gundo lugar, com 136 pontos, se-
guida por Botucatu (93) e São Car-
los (66), respectivamente.

A primeira edição do JOMI,
que substituiu os Jogos Regio-
nais do Idoso (JORI), marcou
ainda a retomada do calendá-
rio competitivo após a pande-
mia da Covid-19. A fase regional
do torneio é classificatória para a
etapa estadual da competição, que
foi agendada para o mês de julho.

No evento em Lençóis Paulis-
ta, Piracicaba conquistou cinco tí-
tulos de modalidades: damas
masculino, tênis feminino 'A' indi-
vidual, tênis masculino 'A' equipe
e tênis de mesa masculino 'B'. A
seleção piracicabana ficou com o
vice-campeonato no atletismo
masculino, buraco feminino, na-
tação feminina, tênis de mesa fe-
minino 'B' e xadrez feminino.

As equipes de buraco mascu-
lino, vôlei feminino 'B' e vôlei mas-
culino 'B' encerraram a participa-
ção em terceiro lugar, enquanto
atletismo feminino, bocha, vôlei
masculino 'A' e xadrez masculino
finalizaram o JOMI na quarta po-
sição. O truco foi sexto colocado,
coreografia, damas feminino, na-
tação masculino e malha termina-
ram em sétimo, e o dominó femi-
nino finalizou na oitava colocação.

Na moção 130/2022, o verea-
dor Thiago Ribeiro destaca o em-
penho do meio-fundista Cosme
Gomes de Souza pela conquista da
medalha de ouro nos 1.000 me-
tros rasos, onde venceu a prova
válida pela categoria D, na fase fi-
nal estadual do evento.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 64ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira (5),
o requerimento 845/2022, de au-
toria do vereador André Bandeira
(PSDB), que questiona o Poder
Executivo sobre a contratação de
uma empresa de consultoria espe-
cializada para a otimização e me-
lhoria dos processos de licitações
e contratos. O parlamentar quer
saber, especificamente, sobre a ine-
xigibilidade de licitação para a con-
tratação da empresa, denomina-
da Falcone Consultores S/A, pelo
valor de R$ 2,6 milhões, pelo perí-
odo de 14 meses.

O edital dispõe que a contra-
tação visa à adequação à Lei Fede-
ral nº 14.133/2021 e que a consul-
toria vai englobar também a aná-
lise de softwares disponibilizados
na operacionalidade dos almo-
xarifados da Prefeitura. A ad-
ministração sustenta ainda, no
edital, que o preço da contrata-
ção é similar aos praticados no
mercado e que a medida é en-
dossada por parecer jurídico.

No requerimento, o vereador
salienta que a inexigibilidade ocor-
re quando há inviabilidade de
competição em função de fornece-
dor comprovadamente exclusivo

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador questiona
contratação de empresa
para auxiliar em licitações

ou de notória especialização. "Nes-
ta área de consultorias em proces-
sos de licitações e contratos, exis-
tem inúmeras empresas compe-
tentes, capazes, altamente profis-
sionais, capacitadas, que poderi-
am e gostariam de participar de
um processo de licitação, com con-
corrência igualitária para pres-
tação destes serviços", salien-
tou o vereador, no texto. Ele
ainda ponderou que o Tribunal
de Contas recomenda que esse
tipo de contratação seja prece-
dida de licitação.

No requerimento, o verea-
dor requer cópia do processo
nº163.886 /2022, que trata da
contratação e do parecer jurí-
dico pela inexigibilidade. Ele
ainda questiona se a Comissão
de Licitação da Prefeitura pas-
sou por algum treinamento refe-
rente à Lei Federal nº 14.133/2021,
quais foram as empresas consul-
tadas sobre a prestação desse ser-
viço e quantos pedidos de orça-
mentos foram encaminhados pela
Prefeitura. O parlamentar ainda
quer saber se existe algum relató-
rio que aponte os problemas rela-
cionados às licitações fracassadas
e de quem foi a decisão pela ine-
xigibilidade da licitação.

MMMMMETETETETETALÚRALÚRALÚRALÚRALÚRGICOSGICOSGICOSGICOSGICOS

Sindicato receberá moção
pelos 75 anos de fundação

A moção 204/2022, de aplau-
sos ao Sindicato dos Trabalhado-
res Metalúrgicos de Piracicaba, foi
aprovada em discussão única nes-
ta segunda-feira (5), na 64ª reu-
nião ordinária. A autoria é do ve-
reador Pedro Kawai (PSDB).

De acordo com o texto da pro-
positura, em 1945 durante a rees-
truturação política nacional, ope-
rários piracicabanos fundaram a
Associação dos Trabalhadores
Metalúrgicos de Piracicaba. No
ano seguinte, foi solicitado à Dele-
gacia do Trabalho, que a organi-
zação fosse convertida em Sindi-
cato com o propósito de assegurar

aos trabalhadores associados be-
nefícios oferecidos pelo Governo
Federal. Em 1947, a solicitação foi
atendida e surgiu a fundação do
Sindicato dos Trabalhadores nas
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas e de Materiais Elétricos de Pi-
racicaba.

Conclui o texto que, a partir
daquele momento, o sindicato co-
meçou a fazer parte da vida dos
operários de toda a região, sendo
ativo e presente na caminhada dos
trabalhadores. Atualmente está
sob a presidência do Wagner da
Silveira, o Juca, e de uma equipe
de diretores e colaboradores.
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Prefeitura inicia obras na avenida
Thales Castanho de Andrade
Serviços incluem troca de bocas-de-lobo e pavimentação; obra faz parte de um
pacote que inclui ainda as avenidas Rui Teixeira Mendes e Cristóvão Colombo

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras
(Semob), iniciou segunda-feira, 5,
a execução de obras de infraestru-
tura na avenida Thales Castanho
de Andrade, no Monte Líbano. No
momento, a Semob executa ade-
quação das galerias de águas
pluviais, com trocas de bocas-
de-lobo. O serviço deve durar
cerca de 20 dias; na sequência
será feita a parte de pavimen-
tação em toda a extensão da ave-
nida e revitalização das calçadas.

A via é parte de um pacote que
inclui ainda as avenidas Rui Tei-
xeira Mendes, no Castelinho, e
Cristóvão Colombo, no Algodoal.
De acordo com a Semob, no paco-
te estão o recapeamento asfáltico
e a revitalização do sistema de cap-
tação de águas pluviais e de si-
nalização viária de trechos das
avenidas. O investimento total
da obra é de R$ 8,3 milhões e a
empresa responsável, vencedora
da licitação, é a Concivi.

O titular da pasta, Paulo Fer-
reira da Silva, explica que essas
vias têm estruturas de galerias plu-
viais antigas, fora do atual padrão

Avenida Thales Castanho de Andrade, no Monte Líbano, é a primeira do pacote de três
avenidas que receberão melhorias

Divulgação

da Prefeitura, o que faz com que
não suportem o volume de água
das chuvas. "Sendo assim, a re-
forma das galerias pluviais con-
templa a implantação de estrutu-
ra nova, com bocas-de-lobo maio-
res e remoção de sarjetões. No caso
da malha viária, por se tratar de
vias de ligação de bairros, resultando
em fluxo intenso de veículos, o asfal-
to está desgastado, com buracos e

borrachudos. Por isso, a pavimen-
tação é necessária", conta.

O trecho da avenida Cris-
tóvão Colombo contemplado no
projeto fica entre a Ponte do
Cachão e a rua Emílio Bertozzi,
no bairro Algodoal. Já o tre-
cho da avenida Rui Teixeira
Mendes fica entre a avenida
Jaime Pereira (Estrada do Bon-
gue) e a alameda Alcindo Lo-

pes Lucas. Além da pavimen-
tação,  a avenida Cristóvão
Colombo também receberá
revitalização das calçadas e in-
clusão de rampa de acessibilidade
nos principais pontos de acesso de
pedestres a pontos de ônibus.
As escadas que ligam a ave-
nida Cr i s t ó v ã o  C o l o m b o  a
r u a s  a d j a c e n t e s  t a m b é m
s e r ã o  r e v i t a l i z a d a s .
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Legislativo abre licitação
para produtos de higiene

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba abriu licitação para a con-
tratação de empresas para forne-
cimento de papel toalha, papel hi-
giênico, sabonete líquido e álcool
em spray, e para o fornecimento,
em regime de comodato, a instala-
ção e manutenção dos respectivos
dispensers. A compra se justifica
tendo em vista a necessidade de

abastecimento dos sanitários da
Casa. O edital 37/2022 foi publi-
cado na última sexta-feira (2) e a
sessão pública será no dia 21 de
dezembro, partir das 9h. A licita-
ção será realizada na modalidade
de pregão presencial, do tipo me-
nor valor do lote. Mais informa-
ções podem ser acessadas no Por-
tal da Transparência.
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Alunos serão premiados por prata em Olimpíada
Os alunos da escola estadual

Augusto Saes, Eduardo Cardoso
Defácio, Júlia de Sá Oliveira, Sa-
rah Cristina da Silva Santos, Thi-
ago Macchi e Vitor Ricardo Alves
Rosa serão homenageados com
votos de congratulações, de ini-
ciativa do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), pela conquista da
medalha de prata na Onne -
Olimpíada Nacional de Eficiên-
cia Energética do ano de 2022.
O requerimento 850/2022, que
propõe as honrarias, foi aprova-
do na 64ª reunião ordinária, na
noite desta segunda-feira (5).

Ganhadores de medalhas na
OBA 2022 (Olímpiada Brasileira de
Astronomia), agora foi a vez de
conquistarem ouro, prata e bron-
ze na Onne deste ano. Treze estu-
dantes do 8º ano e 9º ano partici-
param da prova da Olimpíada
Nacional de Eficiência Energética.

Kawai argumenta na justifi-
cativa dos votos de congratula-
ções, "que todo o incentivo para
os alunos é feito pelas docentes da
instituição, como a diretora Jaci
Aparecida Natera, vice-diretora
Mara Sandra Brago Pizzol, a co-
ordenadora geral Ana Paula Ama-

ral e a professora de ciências Kari-
na Tedesco, que abrem espaço na
grade para ensinar aos alunos os
temas das olimpíadas".

PREMIAÇÃO - Os estudantes
responsáveis por essa conquista
são alunos do 8º e 9º ano, sendo
eles: Carlos Henrique Belísio Segre-
do (ouro), Jhonatan Felipe Santa-
na (ouro), Júlia Eliam Tomesani
(ouro), Vittor Henrique Jurado
(ouro), Eduardo Cardoso Defácio
(prata), Júlia de Sá Oliveira (pra-
ta), Sarah Cristina da Silva San-
tos (prata), Tiago Macchi (prata),
Vittor Ricardo Alves Rosa (prata),

Helena Lourenço Selvaggio (bron-
ze), João Pedro Santos (bronze),
Miguel Pedro de Arruda Pereira
(bronze) e Pollyanna Cristina da
Silva Merches (bronze).

Além dos alunos, a direto-
ra da Augusto Saes, Jaci Apa-
recida Brigante Natera, vice-
diretora Mara Sandra Braga
Pizzol, coordenadora geral,
Ana Paula Amaral e a docente
da disciplina de Ciências, Kari-
na Tedesco, receberão, também,
os votos de congratulações em
data a ser agendada pelo gabi-
nete do vereador Pedro Kawai.
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Professora receberá voto de congratulações
O trabalho desenvolvido pela

professora Karina Trevisan Fer-
nandez Ferraz junto à turma do
5º ano C da Escola Municipal
"Prof. Antônia Benedita Eugênio",
no Mário Dedini, que conquistou
com o projeto "Super arquitetos
do lazer em defesa da sustentabi-
lidade" o 1º lugar na categoria
Ensino Fundamental do Prêmio
Liga Steam, será reconhecido com
Voto de Congratulações pela
Câmara Municipal de Piracicaba.

A concessão da honraria
foi aprovada em plenário na

noite desta segunda-feira (5),
na 64ª reunião ordinária, por
meio do requerimento 841/
2022, de autoria do vereador
Gustavo Pompeo (Avante).

"Karina é uma professora
dedicada, carinhosa e muito
querida pelos colegas de traba-
lho, equipe gestora, pais e res-
ponsáveis e pelos seus alunos.
Todos notam o empenho que ela
tem em realizar suas tarefas
diárias, e principalmente o en-
sino dessas crianças", traz o
texto do requerimento, que

lembra os alunos de Karina têm
entre 10 e 12 anos de idade.

A propositura ainda destaca
o empenho da professora no de-
senvolvimento, em parceria com
estudantes, do projeto "Super Ar-
quitetos do Lazer em Defesa da
Sustentabilidade", cujo objetivo,
segundo texto do requerimento, "é
a criação de uma praça pública,
que inclui a revitalização de uma
área verde ao lado da unidade es-
colar, que se encontra abandona-
da, transformando o local numa
área de lazer não somente para os

alunos desta escola, mas também
para os moradores do bairro, com
pista de caminhada, área reserva-
da para pets, horta comunitária e
campo de futebol".

Karina é formada em Ar-
quitetura e Urbanismo pela
Unesp (Universidade Estadual
Paulista "Júlio de Mesquita Fi-
lho"), campus Bauru, e é mes-
tre em Paisagismo pela USP
(Universidade de São Paulo).

A entrega da homenagem
acontecerá em data e local a
serem definidos.
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Igreja Quadrangular receberá
homenagem por ação social

A Igreja do Evangelho Qua-
drangular receberá voto de con-
gratulações da Câmara pela reali-
zação da 20ª edição da "Mega
Ação Social" no bairro São Jor-
ge. A propositura 843/2022,
proposta pela vereadora Ana
Pavão (PL), foi aprovada na 64ª
reunião ordinária, na noite
desta segunda-feira (5).

Na justificativa do texto, a
vereadora destaca que mais de
2400 pessoas foram atendidas em
ação social promovida pela enti-
dade religiosa, e que no dia 10 de
dezembro deste ano, as comuni-
dades do São Jorge, Jardim Vi-
toria, Santo Antônio, Paineiras
e bairros próximos receberão a
20ª edição da "Mega Ação So-
cial", atividades, que no decor-
rer de suas edições, já atende-
ram 2408 pessoas entre ho-
mens, mulheres e adolescentes.

"Os trabalhos consistem em
proporcionar aos moradores des-
ses bairros, acesso a informações
por meio de: acolhimento social,

orientação jurídica, orientação
contábil, orientação de higiene
bucal, elaboração de currículo com
cópias, auxilio a gestantes e enca-
minhamentos; vagas em creches,
escolas, exames médicos, cirurgi-
as, documentos, auxiliam ainda
nas internações de dependentes
químicos", esclarece um dos arti-
gos da matéria.

Também é disponibilizado à
população, o "Cantinho da Bele-
za", com cortes de cabelos mascu-
lino e feminino, além de esmalta-
ção, designer de sobrancelhas,
tranças, escovas, penteados, ma-
quiagem e limpeza e ainda um di-
versificado bazar com roupas, sa-
patos e acessórios vendidos a 1
real, e também assistem com ces-
tas básicas para famílias em situ-
ação de emergência. "A iniciativa
é do reverendo Marcos Bombo,
pastor titular da Igreja do Evan-
gelho Quadrangular do bairro
São Jorge, tendo à frente do pro-
jeto a assistente social Roselaine
Rezende", complementa.

GGGGGRRRRRUPUPUPUPUPAMENTAMENTAMENTAMENTAMENTOOOOO

Bombeiros recebem
viatura comprada com
emenda de Roberto Morais

O deputado estadual Roberto
Morais (Cidadania) acompanhou
a apresentação do veículo novo
modelo pick-up Toro, adquirido
pelo 16º Batalhão do Corpo de
Bombeiros por meio de Emen-
da Parlamentar destinada pelo
Deputado no valor de R$ 250
mil. A nova viatura passa a
atender demandas dos muni-
cípios de toda a Região Metro-
politana de Piracicaba.

A entrega oficial foi efetuada
na sede do Corpo de Bombeiros em
Piracicaba ao lado do prefeito Lu-
ciano Almeida. Em 2021, Morais
também destinou recursos para
renovação da frota da Corpo-
ração com um veículo novo
modelo pick-up S-10. Para o

próximo ano também já está
garantida emenda no valor de
R$ 250 mil para mais uma aqui-
sição. "Nós entendemos a im-
portância do trabalho dos bom-
beiros e da necessidade de ter
veículos novos, equipados, com
capacidade para prestar os me-
lhores serviços para a popula-
ção. Por isso sempre prioriza-
mos destinar recursos disponí-
veis do Estado para essas me-
lhorias", destaca o deputado.

Durante seus mandatos Mo-
rais contribuiu para a segurança
da cidade e da região com a con-
quista do BAEP, DEINTER-9, CPI-
9, Helicóptero ÁGUIA entre outras
unidades que contaram com o
empenho do parlamentar.

Entrega oficial foi efetuada na sede do Corpo de Bombeiros em Piracicaba
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Ônibus operam com horários
de sábado no feriado do dia 8

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

No feriado da Imaculada Con-
ceição, amanhã, 8, os ônibus das
linhas do transporte público ur-
bano de Piracicaba vão operar com
horários de sábado, conforme de-
terminação da Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semuttran (Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes). A li-
nha 505 - Uninorte, além de
operar com horários de sába-
do, pode ter viagens extras para
atender a demanda dos traba-

lhadores, após monitoramento
da Semuttran. Já a linha 507 -
Parque Automotivo (via Hyundai)
continuará normal, com os horá-
rios de dias úteis. Todos os itine-
rários e horários dos ônibus do
transporte público de Piracicaba
podem ser consultados no site
tupitransporte.com.br/linhas-
e-horarios. Para mais informa-
ções, os contatos são pelo tele-
fone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.
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Lei Orçamentária Anual 2023 será votada hoje, 7, na Câmara
A Lei Orçamentária Anual (LOA)

2023 - que traz a previsão de receitas e
despesas de Piracicaba para o ano que
vem-  será apreciada, na tarde desta
quarta (7), na 25ª reunião extraor-
dinária de 2022 da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba.

Segundo o projeto de lei
203/2022, a Administração Di-
reita e Indireta da cidade, so-
madas, farão jus a um orçamento
de R$ 2.624.850.000,00 (dois bi-
lhões e seiscentos e vinte e quatro
milhões e oitocentos e cinquenta
mil reais).  A LOA, em conjunto
com a LDO (Lei de Diretrizes Or-
çamentária) e o PPA (Plano Pluri-
anual), forma a tríade legal que
compõe o orçamento público.

Tanto a LDO 2023 quanto o
PPA 2022-2025 já foram aprova-
das pela Câmara Municipal de Pi-
racicaba em sessões recentes.

Segundo a justificativa do
projeto, assinada por Luciano Al-
meida, a LOA 2023 buscou "obe-
decer aos parâmetros adotados e
as estimativas fixadas pelo Banco
Central do Brasil no dia 03 de agos-
to de 2022, o qual estima que em
2023 o PIB (Produto Interno Bru-
to) brasileiro crescerá a 0,4% (por
cento) e que a inflação será da or-
dem de 5,33% (por cento), de acor-
do com o IPCA-IBGE".

Ainda segundo o texto, "no
âmbito municipal trabalhou-se
com as projeções macroeconô-
micas acima citadas, com valo-
res realizados de receitas e des-
pesas até o dia 30 de agosto de
2022 e com a previsão de reali-
zação até dezembro de 2022 e
suas respectivas projeções para
2023, levando em consideração
o cenário de forte inflação".

De acordo com o projeto, a
Prefeitura ficará com 73,60% do
total das receitas (R$
1.931.968.000,00), seguida pelo
Semae (Serviço Municipal de Água
e Esgoto), com 13,63% (R$
357.877.000,00) e pelo Ipasp (Ins-
tituto de Previdência e Assistência
Social dos Funcionários Munici-
pais de Piracicaba), com 9,26%
(243.100.000,00).

Na sequência, serão destina-
dos à Câmara Municipal de Piracica-
ba 2,07% do orçamento (R$
54.300.000,00) e 0,95% para a Fu-
mep (Fundação Municipal de Ensino
de Piracicaba), o que representa R$
25.025.000,00 milhões.

Emdhap (Empresa Municipal
de Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba) e Ipplap (Instituto
de Pesquisa e Planejamento de Pi-
racicaba) devem receber, respectiva-
mente, 0,40% (R$ 10.614.000,00) e

0,07% (R$ 1.966.000,00) do total de
receitas previstas.

EMENDAS - A propositu-
ra segue para plenário com 9
emendas, assinadas pelos vere-
adores Gilmar Rotta (PP), La-
ércio Trevisan Jr. (PL) e Sílvia
Morales (PV), do Mandato Co-
letivo "A Cidade é Sua", além
de uma emenda corretiva, de
autoria conjunta da Comissão
de Legislação, Justiça e Reda-
ção (CLJR) e da Comissão de
Finanças e Orçamento, que traz
alterações na classificação con-
tábil de uma despesa, sem me-
xer em valores. A emenda nº 2,
de autoria do presidente da Casa,
vereador Gilmar Rotta (PP), bus-
ca incluir na previsão orçamentá-
ria a construção de uma policlíni-
ca no bairro Paulista.

Já as emendas nº 3, nº 4 e nº
5, também assinadas por Rotta,
buscam, respectivamente, remane-
jar verbas no orçamento para a
criação do "Programa Municipal
de Saúde do Homem"; para a tro-
ca de rede de distribuição de água
nos bairros da Paulista, Paulicéia
e Jaraguá; e para a construção de
uma escola infantil na Pauliceia.

A emenda nº 6, de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), busca recursos para a imple-

mentação de um eventual novo esta-
tuto da Guarda Civil Municipal

As emendas nº 7 e nº 8, tam-
bém assinadas por Trevisan Jr.,
respectivamente buscam a previ-
são orçamentária de recursos para
a aquisição ou aluguel de veículos
para a Guarda Civil Municipal e
para o início de implantação de um
centro de diagnóstico por imagem.

De autoria da vereadora Síl-
via Morales (PV), do Mandato
Coletivo "A Cidade é Sua", a emen-
da nº 9, busca destinar recursos do
orçamento para a desapropriação e
aquisição de terrenos voltados à Ha-
bitação de interesse social.

Emendas de teor idêntico fo-
ram apresentadas quando da vo-
tação dos projetos de lei 201/2022
e 202/2022, que tratam do PPA e
da LOA, mas foram rejeitadas em
plenário ou retiradas a pedido de
seus autores.

A sessão extraordinária des-
ta quarta-feira pode ser acompa-
nhada presencialmente da galeria
do Plenário "Francisco Antonio
Coelho", desde que respeitada a
sua lotação máxima, e também
será transmitida, ao vivo, pela TV
Câmara (canais 11.3 UHF do sinal
aberto digital, 4 da Net/Claro e 9
da Vivo) e pelas redes sociais do
Legislativo piracicabano.

Divulgação
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Ipem-SP verifica radares em Piracicaba
Objetivo é verificar se a leitura está em conformidade com a velocidade permitida na via pública

Diariamente, o Ipem-SP realiza a verificação metrológica dos radares

O Ipem-SP (Instituto de Pesos e
Medidas do Estado de São Paulo),
autarquia do Governo do Estado,
vinculada à Secretaria da Justiça
e Cidadania, e órgão delegado do
Inmetro, com a finalidade de pro-
teger o consumidor, realizou verifica-
ção metrológica na segunda-feira, 5
de dezembro, nos radares instalados
em Piracicaba, cidade localizada a 156
km da capital. Foram eles: viadu-
to João Carmignani e rua Giocon-
da Fiorim Oriani, próximo à ave-
nida Rui Barbosa.Os instrumen-
tos foram aprovados.

Diariamente, o Ipem-SP rea-
liza a verificação metrológica dos
radares, instrumentos utilizados
para medir e registrar velocidade
para o monitoramento do trânsi-
to, em todo o Estado de São Paulo.
Conforme a Portaria Inmetro 158/
2022, é obrigatória a verificação
metrológica uma vez por ano ou
toda vez que o equipamento pas-
sar por reparo.

A verificação metrológica no
radar leva de 20 minutos até uma
hora. A ação envolve os fiscais do
Ipem-SP e a equipe da empresa res-
ponsável pelo instrumento.

Em caso de chuva, a verifica-
ção é cancelada. O cancelamento
também pode ocorrer poucas ho-
ras antes do agendado, conforme
solicitação dos agentes de trânsi-

to ou empresa responsável pelo
equipamento. Caso o equipamen-
to seja aprovado, recebe um certi-
ficado válido por um ano. Quan-
do há reprovação a empresa fabri-
cante é notificada a corrigir o erro.
Em caso de excesso de velocidade,
para aplicação de multas, o equi-
pamento precisa estar verificado
pelo Ipem-SP. A ação foi realizada
pela equipe de fiscalização da regi-
onal do instituto de Piracicaba.

VERIFICAÇÃO METRO-
LÓGICA - O radar, expressão em
inglês radio detection and rangig,
é um aparelho que localiza objetos
a longa distância utilizando ondas
eletromagnéticas. Possui antena
emissora/receptora de ondas de
rádio que se propagam até atingi-
rem o alvo, retornando ao radar.
A diferença de tempo de ida e de
volta da onda determina a distân-
cia ou a velocidade do objeto. Por-
tanto, nem todos os medidores de
velocidade que chamamos de "ra-
dar" são radares de fato.

Os medidores podem ser fi-
xos, portáteis (tipo pistola), móveis
(instalados em veículos em movi-
mento) ou estáticos (sobre supor-
te que pode ser deslocado de um
ponto para outro). No Estado de
São Paulo é o Ipem-SP que fiscali-
za todos esses instrumentos e ve-
rifica se apresentam medições cor-

retas. A verificação dos instrumen-
tos em operação é feita uma vez ao
ano (verificação periódica), ou
sempre que sofrem manutenção ou
transferência de local de instala-
ção (verificação eventual).

As verificações metrológicas
são realizadas com a utilização de
uma viatura oficial, dotada de
medidor de velocidade de alta pre-
cisão previamente calibrado (pa-
drão). Os ensaios são realizados
em cinco velocidades diferentes.
Após a passagem da viatura pelo
medidor, os resultados registrados
pelo seu sistema fotográfico são
confrontados com os resultados
obtidos pelo padrão do Ipem-SP.

Os medidores aprovados re-
cebem um laudo técnico com vali-
dade para um ano. Se forem re-
provados, a empresa responsável
pelo medidor é autuada e o equi-
pamento é interditado.

Vale lembrar que para as
multas emitidas em função des-
sas medições serem legítimas, o
medidor de velocidade precisa ter
sido verificado e aprovado pelo
Ipem-SP, e estar dentro do prazo
de validade. Para saber se o medi-
dor de velocidade está dentro da
validade, acesse o Portal de Servi-
ços do Inmetro nos Estados
(PSIE). Acesse https://
tinyurl.com/yas4uvds.
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Alunos serão premiados por
prata em Olimpíada

Os alunos da escola esta-
dual Augusto Saes, Eduardo
Cardoso Defácio, Júlia de Sá
Oliveira, Sarah Cristina da Sil-
va Santos, Thiago Macchi e Vi-
tor Ricardo Alves Rosa serão
homenageados com votos de
congratulações, de iniciativa
d o  v e r e a d o r  P e d r o  K a w a i
(PSDB),  pela conquista da
medalha de prata na Onne -
Olimpíada Nacional de Efici-
ênc ia Energética do ano de
2022. O requerimento 850/
2022, que propõe as honrarias,
foi aprovado na 64ª reunião
ordinária, na noite desta segun-
da-feira (5).

Ganhadores de medalhas na
OBA 2022 (Olímpiada Brasileira de
Astronomia), agora foi a vez de
conquistarem ouro, prata e bron-
ze na Onne deste ano. Treze estu-
dantes do 8º ano e 9º ano partici-
param da prova da Olimpíada
Nacional de Eficiência Energética.

Kawai argumenta na justifi-
cativa dos votos de congratula-
ções, "que todo o incentivo para
os alunos é feito pelas docentes da
instituição, como a diretora Jaci
Aparecida Natera, vice-diretora
Mara Sandra Brago Pizzol, a co-

ordenadora geral Ana Paula Ama-
ral e a professora de ciências Kari-
na Tedesco, que abrem espaço na
grade para ensinar aos alunos os
temas das olimpíadas".

PREMIAÇÃO - Os estudan-
tes responsáveis por essa conquis-
ta são alunos do 8º e 9º ano, sen-
do eles: Carlos Henrique Belísio Se-
gredo (ouro), Jhonatan Felipe
Santana (ouro), Júlia Eliam Tome-
sani (ouro), Vittor Henrique Ju-
rado (ouro), Eduardo Cardoso De-
fácio (prata), Júlia de Sá Oliveira
(prata), Sarah Cristina da Silva
Santos (prata), Tiago Macchi (pra-
ta), Vittor Ricardo Alves Rosa (pra-
ta), Helena Lourenço Selvaggio
(bronze), João Pedro Santos
(bronze), Miguel Pedro de Arruda
Pereira (bronze) e Pollyanna Cris-
tina da Silva Merches (bronze).

Além dos alunos, a diretora
da Augusto Saes, Jaci Aparecida
Brigante Natera, vice-diretora
Mara Sandra Braga Pizzol, coor-
denadora geral ,  Ana Paula
Amaral e a docente da discipli-
na de Ciências, Karina Tedes-
co, receberão, também, os vo-
tos de congratulações em data
a ser agendada pelo gabinete do
vereador Pedro Kawai.

SSSSSITEITEITEITEITE

VacinaPira abre novas vagas
para vacinar contra a Covid

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera no-
vas vagas para agendamento da
vacina contra a Covid-19 a partir
das 8h de hoje, 7. O agendamento
é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar do-
cumento de identificação com
foto, CPF, comprovante de re-
sidência em Piracicaba e com-
provante de vacinação com a
última dose. Além disso, a SMS
reforça que ainda é obrigatório
o uso de máscaras em unida-
des de saúde, conforme Decre-
to Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para hoje, 7,
a partir das 8h: o 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais
que tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 4 meses; o 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais
com alto grau de imunossu-
pressão que tomaram a 2ª dose
há, pelo menos, 28 dias; o 3ª
dose para adolescentes de 12 a
17 anos com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a
2ª dose há, pelo menos, 8 se-

manas; o 4ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que
tomaram a 3ª dose há, pelo
menos, 4 meses; o 4ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais
que tomaram a 3ª dose há, pelo
menos, 4 meses; o 5ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais
com alto grau de imunossu-
pressão que tomaram a 4ª dose
há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas disponíveis
para a primeira dose para to-
das as idades, a partir dos 6
meses; segunda dose da Pfizer
pediátrica para quem tomou a
primeira dose até 12/10; segun-
da dose da Pfizer para quem to-
mou a primeira dose até 11/10
(12 a 17 anos) e até 09/11 (18
anos ou mais); segunda dose da
Coronavac para quem tomou a
primeira dose até 09/11; tercei-
ra dose para adolescentes; pri-
meira dose adicional Janssen
para quem tomou a dose única
até 07/10, segunda dose adici-
onal Janssen para quem tomou
a primeira adicional até 25/08
e terceira adicional Janssen
para quem tomou a segunda
adicional até 25/08.

SSSSSEMOBEMOBEMOBEMOBEMOB

Prefeitura acompanha vistoria técnica na pedreira do Bongue

Apesar da interdição parcial da via, fluxo segue normalmente sem interrupções

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras
(Semob) e da Defesa Civil ,
acompanhou ontem, 6, a visto-
ria técnica na pedreira do Bon-
gue, na avenida Jaime Pereira,
realizada pela empresa Geocor
Consultoria e Projetos, contra-
tada pela Semob para analisar
a situação do local. A empresa
fará laudo técnico sobre a situ-
ação da pedreira, que deve ser
emitido dentro de 30 dias.

O objetivo, segundo a pas-
ta, é identificar se a pedreira
está estável ou se necessita de
algum reparo; no último dia
21/11, uma pedra de 1,5 metro
de diâmetro se desagregou do
maciço da pedreira e, com a
queda, fragmentos atingiram a
avenida. A via, desde entaõ,
está parcialmente interditada,
como medida de segurança.

"Solicitamos essa análise
profissional para verificar a
estabilidade da pedreira e, assim,
definir os próximos passos quan-
to à segurança e também quanto
à interdição da avenida", co-
menta o engenheiro da Semob,
Adnir Lukasavicus Junior, que
acompanhou a vistoria.

Os geólogos Jehovah No-
gueira Junior e Marco Martin,
da empresa contratada, anali-
saram a pedreira, fazendo re-
gistros fotográficos para um
estudo mais aprofundado. O
resultado do laudo técnico deve
ser emitido dentro de 30 dias.
"A partir dessa vistoria pode-
remos elaborar um laudo ates-
tando a condição da pedreira,
indicando condições de segu-
rança e recomendando medidas
preventivas", explica Nogueira

Junior. Em fevereiro deste ano,
a Prefeitura concluiu a amplia-
ção e o reforço das barreiras de
contenção da pedreira do Bon-
gue, na avenida Jaime Pereira.
O anteparo metálico foi refeito,
telas trocadas e mais 250 m de
barreiras adicionadas.

TRÂNSITO - Até que seja
atestada a segurança da pedrei-
ra, a Secretaria de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transporte
(Semuttran) vai manter duas

faixas da avenida, sentido bair-
ro-Centro, interditadas. As fai-
xas no sentido centro-bairro
estão sendo compartilhadas em
duplo sentido. O local está si-
nalizado, com o trânsito fluin-
do sem interrupções. A Prefei-
tura pede a compreensão dos
motoristas e sugere que utili-
zem, se possível, rotas alternati-
vas, principalmente em horários de
pico. Uma das rotas é pela Ponte
do Caixão, que dá acesso à ave-
nida Cristóvão Colombo.
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Em reunião, vereadora discute
sobre demanda de hemodiálise

Na última sexta-feira (2), a
vereadora Ana Pavão (PL) parti-
cipou de uma reunião no Depar-
tamento Regional de Saúde de
Piracicaba (DRS-10). Estavam
presentes, além da parlamentar, a
diretora técnica de saúde (DRS-
X), Regiane P. Mendes e o diretor
administrativo do SITTS (Sistema
Integrado de Transporte da Se-
cretaria de Saúde de Piracica-
ba), Donizete Oliveira.

Na oportunidade, foi feita
a análise da demanda referente
à hemodiálise no município. Pira-
cicaba é responsável por 408 va-
gas, divididas nos dois centros de
hemodiálise da cidade, Irmanda-
de da Santa Casa de Misericór-
dia e Hospital dos Fornecedo-
res de Cana de Piracicaba. No
momento, não há vagas dispo-
níveis na cidade.

Atualmente,  19 muníci-
pes estão dialisando em uni-
d a d e s  f o r a  d e  P i r a c i c a b a .
Regiane salientou, na reu-
nião, que são realizados trei-
namentos e orientações sobre

Vereadora Ana Pavão (PL) participou de reunião com a diretora técnica de saúde,
Regiane P. Mendes e com o diretor administrativo do SITTS, Donizete Oliveira

Diálise Peritoneal,  que são
realizadas em casa pelo pró-
prio  paciente  ou famil iar ,
com acompanhamento regu-
lar  pe lo  serv iço .  Donizete

d e s t a c o u  q u e  t e m  g r a n d e
preocupação a respeito do
t r a n s p o r t e  d o s  p a c i e n t e s ,
pois geralmente eles estão
bastante fragilizados. "Pre-

cisamos construir uma ma-
neira de aumentar o número
de atendimentos aos pacien-
tes renais e tudo começa pela
prevenção", diz Ana Pavão.

MMMMMULHERULHERULHERULHERULHER

Patrulha participa
do encerramento
de campanha pelo
fim da violência

A Patrulha Maria da Penha
participa hoje, 7, às 19h, no audi-
tório da Secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), da atividade de encer-
ramento na campanha interna-
cional 16 Dias de Ativismo pelo
Fim da Violência contra as Mu-
lheres. Evento homenageará as
mulheres ativistas e a encarrega-
da da Patrulha, a GC Luciane To-
var, será uma das homenageadas.

A Patrulha integrou a progra-
mação municipal, juntamente com
a Procuradoria da Mulher da Câ-
mara, do Centro de Referência de
Atendimento à Mulher (Cram), do
Conselho da Mulher e das Promo-
toras Legais Populares. Além do
evento de amanhã, a equipe esteve
presente no Cram para falar sobre
o ciclo da violência, o funciona-
mento da Patrulha e Defesa Pes-
soal e também participou por dois
dias de atividade na Escola Sud
Mennucci, junto com outros or-
ganizadores da programação para
falarem cada um deles da sua atu-

ação em prol das vítimas de vio-
lência contra as mulheres.

CAMPANHA - Segundo infor-
mações da Organização das Na-
ções Unidas (ONU), os 16 Dias de
Ativismo pelo Fim da Violência
contra as Mulheres é uma campa-
nha anual e internacional, que co-
meça no dia 25/11, Dia Internaci-
onal pela Eliminação da Violência
contra as Mulheres, e vai até 10/
12, Dia Internacional dos Direitos
Humanos. No Brasil, a mobiliza-
ção abrange o período de 20/11 a
10/12. Foi iniciada por ativistas no
Instituto de Liderança Global das
Mulheres, em 1991, e continua a
ser coordenada anualmente pelo
Centro para Liderança Global das
Mulheres. É uma estratégia de
mobilização de indivíduos e orga-
nizações, em todo o mundo, para
engajamento na prevenção e na eli-
minação da violência contra as
mulheres e meninas. Em Piracica-
ba a programação municipal con-
ta com palestras, rodas de conver-
sa, oficinas e exposições.
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Substituição de placas
motiva requerimento

A substituição da placa exis-
tente em frente à Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental Pro-
fessora Consolmagno Cruz por
uma placa de embarque e de-
sembarque de transporte esco-
lar, de fácil visibilidade, moti-
vou o requerimento 848/2022,
de autoria do vereador Cássio
Luiz Barbosa, o Cássio Fala Pira
(PL). A propositura foi aprova-
da na reunião ordinária da noite
desta segunda-feira (5).

De acordo com o vereador, foi
enviada uma indicação (2300/
2022) sugerindo a troca no mês
de agosto e  até o momento não
houve parecer por parte da Semut-
tran. Ele relatou que a reivindica-
ção é dos condutores escolares
já que após a colocação da gra-
de de proteção para pedestres
sob o calçamento, foram man-

tidas três vagas para embarque
e desembarque dos alunos e es-
ses espaços não estão sendo res-
peitados pelos veículos de passeio.

"Tal solicitação se faz neces-
sária uma vez que, em frente à es-
cola mencionada, formam-se fi-
las duplas de veículos que po-
dem ocasionar acidentes com
as crianças ou com os condu-
tores dos veículos, além da di-
ficuldade para embarcar e de-
sembarcar alunos cadeiran-
tes", afirmou o parlamentar.

No requerimento é questiona-
do se houve a realização de análi-
se através dos técnicos para subs-
tituição da placa e em caso negati-
vo, por quais motivos. A escola
Prof. Consolmagno Cruz fica loca-
lizada na Avenida Frei Francisco
Antônio Perin, nº 600, no Bairro
Kobayat Líbano.
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Primeiro lugar em
prêmio leva escola à
homenagem na Câmara

Foi aprovada em discussão
única nesta segunda-feira (5) a
moção 205/2022, de aplausos à
Escola Municipal Professora An-
tônia Benedita Eugênio, por alcan-
çar o primeiro lugar do Prêmio
Liga Steam. A autoria da home-
nagem é do vereador Gustavo
Pompeo (Avante).

Classificada entre os 100 me-
lhores projetos dentre os 1800 ins-
critos, a escola localizada no bair-
ro Jardim Gilda garantiu sua par-
ticipação na cerimônia realizada
no Rio de Janeiro. Cita o texto da
propositura, que durante a premi-
ação os representantes da unida-
de escolar foram notificados da
conquista sendo a vencedora na
categoria Ensino Fundamental. A
escola recebeu como prêmio a im-
plementação de um laboratório de
tecnologia e inovação avaliado em
340 mil reais.

O projeto "Super Arquitetos
do Lazer em Defesa da Sustenta-

bilidade", foi desenvolvido pelos
alunos do 5º ano C, com idade
entre 10 a 12 anos e, tem como
objetivo, a criação de uma praça
pública que inclui a revitalização
de uma área verde ao lado da uni-
dade escolar - que se encontra
abandonada- transformando o
local numa área de lazer para os
moradores do bairro, com pista de
caminhada, área reservada para
pets, horta comunitária e campo
de futebol. O projeto teve como ori-
entadores a Professora Karina
Trevisan Fernandes Ferraz e o di-
retor Bruno Sergio de Oliveira.

O Prêmio Liga Steam é um
projeto-piloto da Fundação Arce-
lorMittal e da Tríade Educacional,
com o objetivo de desenvolver áre-
as de ciências, tecnologia, enge-
nharia, artes e matemática, as
quais são interligadas em ativida-
des dentro e fora da sala de aula.

A data da entrega da home-
nagem ainda será definida.

RRRRRECICLÁVEISECICLÁVEISECICLÁVEISECICLÁVEISECICLÁVEIS

Programação do serviço de
coleta seletiva é questionada

O requerimento 853/22,
de autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB), que solicita
informações  ao  Execut ivo
sobre serviço de coleta sele-
tiva de recicláveis no muni-
cípio,  foi  aprovado durante
a 64ª reunião ordinária, re-
alizada nesta segunda-feira
(5).  No documento,  Kawai
questiona qual é a empresa
responsável pela coleta sele-
tiva de recicláveis em Piraci-
caba; qual é a estrutura dis-

ponibilizada para execução
do serviço, no que tange à ca-
minhões, pessoal e local para
destinação dos materiais re-
colhidos; quantas toneladas
de recicláveis foram coleta-
das entre janeiro/22 a outu-
bro/22 e nos anos de 2020 e
2021; e por fim, qual é o ca-
lendário de programação da
coleta seletiva em bairros do
nosso município e onde está
disponível para que a popu-
lação possa consultar.
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ESPERADA EUCARISTIAESPERADA EUCARISTIAESPERADA EUCARISTIAESPERADA EUCARISTIAESPERADA EUCARISTIA
Neste último domingo (4),

tivemos a felicidade de assistir
a Santa Missa (10 horas) no
Santuário Nossa Senhora dos
Prazeres, celebrada pelo Padre
Agnaldo Rogério dos Santos. Dia
de Primeira Comunhão, a sonha-
da primeira Eucaristia, o primei-
ro encontro com a óstia Consa-
grada, Hóstia Consagrada, sím-
bolo do Corpo de Cristo. Momen-
to eterno, bonito e inesquecível.
Parabéns as crianças, familia-
res e catequistas.

TREINOS REVELADORESTREINOS REVELADORESTREINOS REVELADORESTREINOS REVELADORESTREINOS REVELADORES
Começou a fase dos jogos-

treinos no XV, proporcionando ao
técnico Cleber Gaúcho a prepa-
ração de um novo XV, desta fei-
ta para ao Campeonato Paulis-
ta A-2 2023. Montar um elen-
co ou time faltando menos de
dois meses para uma compe-
tição difícil, é complicado. Con-
ta a felicidade de saber esco-
lher os atletas e a capacidade
para fazer com que eles consi-
gam se entender. O técnico
quinzista que fez (para muitos)
milagre na Copa Paulista, vive
um novo combate.

HORA DA VERDADEHORA DA VERDADEHORA DA VERDADEHORA DA VERDADEHORA DA VERDADE
 Para uns, Luciano Almeida,

apesar da boa visão administra-
tiva, mas por falta de experiên-
cia política, tem sofrido no co-
mando da Prefeitura Municipal.
Para outros, o erro é ser muito
renitente e inflexível. Prevale-
cendo essa ou aquela teoria, a
verdade é que terá pela frente
dois anos decisivos não só para
uma definitiva avaliação (pesso-
al/profissional), como também
para um possível pretenso futu-
ro político.

NOVO MOMENTONOVO MOMENTONOVO MOMENTONOVO MOMENTONOVO MOMENTO
Você vai ao restaurante e

culpando a pandemia, não mais
te oferecem o copo de vidro (so-
mente o descartável), que é im-
portante para o consumo de de-
terminadas bebidas. Cardápio
com opções apresentando que-
da de qualidade, talvez para
equilibrar a alta do valor (pre-
ço). Em se tratando de determi-
nadas ocasiões (  (para viagem,
por exemplo), a quantidade tam-
bém diminuiu. Quando o assun-
to é alimentação, o mínimo cui-
dado parece pouco.

MODA/ ESTILOMODA/ ESTILOMODA/ ESTILOMODA/ ESTILOMODA/ ESTILO
A cápsula centenária da es-

cola Sud Menucci motivou ou-
tras instituições. Várias já segui-
ram o exemplo, (pensando nas
gerações futuras), e agora che-
gou a vez da Igreja (Paróquia)
Bom Jesus, completando seus

Afinal, a Covid-19 foi embora? Ainda existe riscos? São perguntas
frequentes. Em várias localidades ela não dá sossego, caso da Amé-
rica do Sul, mas, principalmente na América Central. Em Piracica-
ba, a verificação por parte de Vigilância Sanitária   de 26 /11 a 02/
12, apontou uma média diária de 40 casos. Isso, considerando os
que procuraram por ajuda externa, pois muitos se tratam em casa,
sem ver a necessidade do pronto-atendimento. É preciso considerar
dois detalhes: quem se vacinou corretamente pouco sofre, já quem
se expõe e não tem a vacina corretamente aplicada, precisa dos
cuidados das unidades públicas de saúde ou dos hospitais. O que se
deve fazer? Em primeiro lugar, se vacinar e, depois, evitar aglome-
rações e frequentar lugares com movimentos moderados e grandes,
sem a máscara. O fator preventivo é determinante.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

Amanhã, 8 de dezembro, Dia da Imaculada Con-
ceição, é feriado municipal em Piracicaba, de
acordo com a lei 713 de 18 de março de 1967.
Todos os padres que chegam a Piracicaba, per-
guntam a mesma coisa: “Por que o feriado?” A
resposta é simples e sempre a mesma: “Força
política e prestígio do Monsenhor Jorge Simão
Miguel, o eterno e estimado padre Jorge (foto)
da Matriz Imaculada Conceição, Vila Rezende”.
Realmente valeu a vontade do Padre Jorge, um
religioso e cidadão que jamais negou seu cari-
nho pela paróquia, bairro e principalmente pela
Virgem Maria. Conversando com o Monsenhor

Jorge facilmente nota-se sua admiração pela Imaculada Conceição, para
ele, “a mais terna mãe do gênero humano, o refúgio dos pecadores”. Tudo
isso o Padre Jorge levou em consideração quando em 1967 pediu a Câma-
ra de Vereadores a decretação do feriado municipal. E, existe uma feliz
coincidência: no dia de hoje (8 de dezembro), comemorarmos o Dia da
Família, segundo decisão da ONU, tornando-a uma data internacional de
acordo com Resolução 47/237 de 20 de setembro de 1993. Portanto,
um dia para ser muito valorizado e festejado. Abraço forte ao Padre Jorge,
nosso querido amigo corintiano, apegado a leitura e ao futebol, atualmen-
te, com toda certeza, se deliciando com a Copa do Mundo.

Copa do Mundo é especial. Impossível alguém gostar de futebol, e
não se ligar. Diversão diferenciadíssima, e muito importante para
aqueles que vivem do futebol. E, agora, mais do que nunca, época
do VAR, o acontecimento é indispensável para as arbitragens. Espe-
ramos que todos, especialmente as do Brasil, estejam observando.
O VAR surgiu para ajudar a alta  tecnologia sendo bem usada, e os
árbitros indo ao vídeo somente quando realmente necessário, re-
servando-se porém,  no direito da palavra final. Já vimos nessa Copa
do Mundo o VAR chamar, sugerindo que o árbitro mudasse sua
decisão, mas ele manteve aquilo que viu, apitou e determinou. Quem
sabe após a Copa do Mundo encerra-se no Brasil a fase do VAR
construir resultados. Podem dizer que, no Catar, a tecnologia é top,
tudo bem, porém, nada tem uma coisa com a outra, e a CBF reúne
condições para ter os melhores equipamentos, principalmente nos
campeonatos nacionais. É só querer.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

AAAAANHUMASNHUMASNHUMASNHUMASNHUMAS

Deputada Bebel cobra melhorias
no acostamento de vicinal
No documento, a deputada relata que a pavimentação da vicinal passou a ser feita
adequadamente após sua cobrança, mas que ainda há longo trecho a ser concluído

cem anos. Decidiu armazenar
documentos e objetos para se-
rem lembrados daqui a 50 anos.
Um novo hábito que é bem-vindo.

PRECISA REVERPRECISA REVERPRECISA REVERPRECISA REVERPRECISA REVER
Muitas são as reclamações

da população em razão da falta
de ônibus aos sábados, domin-
gos e feriados em Piracicaba. A
princípio, seria a baixa presen-
ça de passageiros, embora exis-
tam contestações. O correto é
verificar, dialogar com lide-
ranças dos bairros e chegar
num acordo. Numa cidade do
porte de Piracicaba, ficar sem
transporte público é difícil. Na
pior das hipóteses negocia-se
horários pontuais.

CERTO OU ERRADO?CERTO OU ERRADO?CERTO OU ERRADO?CERTO OU ERRADO?CERTO OU ERRADO?
Com respeito aos manifes-

tantes que permanecem junto as
unidades militares, caso do Tiro
de Guerra em Piracicaba, a per-
gunta mais ouvida, é quanto es-
tarem certos ou errados. Impos-
sível uma resposta certeira, pois
cada um tem seus motivos e pon-
to de vista. O ideal seria (pode
até ser confidencialmente), que
um líder do movimento tenha
algum tipo de comunicação com
o comando da unidade militar.
Não é justo a população ali per-
manecer, dia e noite, com chu-
va e sol, sem receber atenção.

PERPERPERPERPERGUNTGUNTGUNTGUNTGUNTA ESPERADA ESPERADA ESPERADA ESPERADA ESPERADAAAAA
Luciano Almeida deverá ser

entrevistado nos próximos dias.
Dentre várias perguntas prati-
camente certas, uma inevitável:
qual o partido que pretende es-
colher para 2023? Apoia o novo
governo paulista, faz oposição
ou fica em cima do muro?

INEVITÁVEL ACONTECEINEVITÁVEL ACONTECEINEVITÁVEL ACONTECEINEVITÁVEL ACONTECEINEVITÁVEL ACONTECE
Como era de se esperar, a

zona azul (parquímetro) está
fazendo falta nos corredores
comerciais de Piracicaba. Na
área central, é impossível esta-
cionar para as compras. Sorte
dos estacionamentos privatiza-
dos, consequentemente azar dos
consumidores.

SAIBA ESCOLHERSAIBA ESCOLHERSAIBA ESCOLHERSAIBA ESCOLHERSAIBA ESCOLHER
Indo ao Shopping Piracicaba,

busque uma situação favorável.
Normal (e bom) o shopping repleto
de consumidores, pois é sinal ani-
mador e positivo para todos. Po-
rém, imagine o melhor horário para
se alimentar, comprar, levar crian-
ças e até para somente passear.
Exemplo: sábado, domingo e feria-
do (tarde/noite), não é uma boa
ideia para quem dispõe de pouco
tempo e quer comprar. Sem paci-
ência, é impossível dar certo. Você
sofre para chegar, transitar e sair.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) está cobrando do
governo estadual reparos no acos-
tamento da vicinal PIR 260, liga-
ção SP-147, entre Piracicaba e o
bairro rural de Anhumas, passan-
do pelos bairros do Serrote, Mon-
te Branco, Pau Queimado, Nova
Suíça, entre outros, numa exten-
são de mais de 32 km. Na Indica-
ção Nº 5041/2022, protocolada na
Assembleia Legislativa do Estado de
São Paulo, na semana passada, a de-
putada Bebel adverte que estão ocor-
rendo reparos na pavimentação as-
fáltica da vicinal, que passaram a
ser feitas adequadamente após
cobrança feita pelo seu manda-
to popular na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo,
também através de indicação
feita ao governo estadual.

Sobre a necessidade de repa-
ros no acostamento, no documen-
to, a deputada Professora Bebel
relata que  moradores e usuários
da vicinal reclamam, com razão,
da situação de abandono que se
encontram os acostamentos da
vicinal, sendo impossível sua uti-
lização na maior parte dos 32 km
de extensão da rodovia. A depu-
tada conta que uma das preocu-
pações, relatada ao seu mandato,
é de pais de alunos da E.E. Paulo
Luiz Valério, localizada no bairro
do Serrote, na altura do KM 12, de
que um grupo de alunos que fre-
quenta esta escola reside em um
condomínio a cerca de 500 metros
e, da maneira que está o acosta-
mento, fica impossível que possam
caminhar por ele, uma vez que a
situação em que se encontra não
permite nem a circulação de veí-
culos e muito menos de pedestres.

Por outro lado, a deputada
manifesta que a população e usu-
ários desta estrada, neste momen-
to, estão satisfeitos com a recupe-
ração já de mais de 12 km de pavi-

mentação desta vicinal, que con-
forme placas do Governo do Esta-
do de São Paulo, que estão coloca-
das ao longo do seu trajeto, mas
que esperam que todo percurso
seja recapeado. A obra faz parte
do programa de recuperação de
estradas vicinais do Estado, deno-
minada de "Novas Vicinais" - Fase
6 - Lote 88, numa extensão de
32,140 kms, sendo o contrato de
Número 21.696-3, com custo de
R$ 23.094.610,02, e passou a ser
feito adequadamente após cobran-
ça feita pela deputada, através da
Indicação Nº 4916/2022 dirigida
ao governo estadual. "A popula-
ção e usuários esperam que todo
trajeto seja concluído no mais bre-
ve tempo possível, assim como se-
jam recuperados todo acostamen-
to, já que se trata de uma vicinal
com bastante sinuosidade e a fal-
ta de acostamento adequado am-
plia os riscos de acidentes, inclusi-
ve atropelamentos", conclui.

Cobrança é para que sejam feitos reparos também no acostamento da vicinal

Divulgação



A10
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 7 de dezembro de 2022

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

Casa do Hip Hop completa
20 anos e será homenageada

PPPPPOLIOMIELITEOLIOMIELITEOLIOMIELITEOLIOMIELITEOLIOMIELITE

Santa Casa incentiva a vacinação
Possibilidade de retorno da doença, que pode causar paralisia permanente, assusta autoridades;
39% das crianças brasileiras com até cinco anos não estão completamente protegidas

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:

Tomada de Preços nº 12/2022. Processo 1.920/2022 - Objeto: Pavimentação de Ruas no
bairro São Paulo.   INÍCIO DA SESSÃO PÚBLICA: 26/12/2022. Os envelopes dos licitantes
com a documentação e a proposta deverão ser entregues no Departamento de Compras
e Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às 11h00 do dia 26/12/
2022. O início da abertura dos envelopes será às 14h30  do dia   26/12/2022, na Sala de
Abertura de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade. O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São Pedro, 06 de dezembro de 2022.
Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 86/2022

Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 86/2022, Processo:
1919/2022, que tem por objeto a Aquisição de Equipamentos Diversos conforme plano de traba-
lho "Kit Equipa - SUAS", de acordo com necessidades da Secretaria Municipal de Saúde.  As
propostas serão acolhidas com início no dia 08/12/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia
20/12/2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 20/12/
2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em
sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível
em www.bll.org.br. O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Com-
pras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone:
(19) 3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou
www.bll.org.br. São Pedro, 06 de dezembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:

Tomada de Preços nº 11/2022 . Processo 1.910/2022 - Objeto: Pavimentação de Ruas no
bairro São Paulo.   INÍCIO DA SESSÃO PÚBLICA: 23/12/2022. Os envelopes dos licitantes
com a documentação e a proposta deverão ser entregues no Departamento de Compras e
Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às 11h00 do dia 23/12/
2022. O início da abertura dos envelopes será às  14h30  do dia   23/12/2022, na Sala de
Abertura de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade. O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São Pedro, 06  de dezembro de 2022.
Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

A moção de aplausos 207/22,
de autoria das vereadoras Silvia
Maria Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade É Sua, e Rai de
Almeida (PT), à Casa do Hip-Hop
de Piracicaba pela comemoração
dos 20 anos de atuação nas áreas
da cultura, educação, esportes,
ambiental e social no município,
foi aprovada durante a 64ª reu-
nião ordinária, realizada nesta se-
gunda-feira (5).

Silvia utilizou a tribuna "Di-
tinha Penezzi" para discorrer so-
bre a moção. "Subo aqui para de-
fender os 20 anos da casa do Hip
Hop. A casa faz um trabalho ma-
ravilhoso de educação, cultural e
artístico. Nosso gabinete tem uma
parceria com a casa do Hip Hop, lá
eles produzem horta comunitária,
que existe há cinco anos, está loca-
lizada na Paulicéia e está necessi-
tando de apoio", contou.

Ela acrescentou também que
no local são realizadas atividades
que a Prefeitura não faz.

"Fazem feirinhas, tem a pista
de skate e o ginásio. Tinha um pro-
jeto para se fazer um boulevard,
formando um complexo. Lá tem a
parte de basquete também. A
casa tem mais duas filiais: em
Santa Terezinha e no Jardim
Glória, ao lado da casa do Frei
Sigrist", explanou. A parlamentar
também leu outras atividades
realizadas e exibiu vídeos sobre os
20 anos da Casa do Hip Hop.

O vice-presidente da Câma-
ra,  vereador Acácio Godoy
(PP), parabenizou Sílvia Mora-

les pela propositura. "A casa do
Hip Hop é um local de cultura,
de vida e de resistência. Um dos
locais mais importantes do Es-
tado para promover a cultura.
É impossível o Estado fazer
tudo e as entidades e associ-
ações fazem esse trabalho. É
impossível apresentar quan-
tas vidas a casa do Hip Hop
salvou com a cultura",  afir-
m o u .  A c á c i o  a c r e s c e n t o u
também que, durante a pan-
demia da Covid-19, a casa do
Hip Hop distribuiu comida para
os mais pobres.

Já o vereador Pedro Kawai
(PSDB) afirmou que a moção de
aplausos é um reconhecimento da
força da periferia. "A casa do Hip
Hop trabalha pela periferia e aten-
de aos nossos jovens, que estavam es-
quecidos pela sociedade, pelo poder pú-
blico. A casa do Hip Hop chegou até
eles, por meio do Esporte, da Cul-
tura. É fundamental reconhe-
cer o trabalho da Casa do Hip
Hop, quem conhece a realidade
da periferia, sabe do trabalho
do Hip Hop", completou.

O vereador Paulo Camolesi
(PDT) falou sobre o presidente da
casa, Ubirajara Cristiano de Bar-
ros Sabino, o Bira. "Quando al-
guém se coloca a serviço, algo acon-
tece. O Bira não é uma pessoa de
posse, é pobre e preto. É um cara
que está fazendo a diferença,
está dando o grande exemplo
de como construir uma socie-
dade, de como levar vida para
aqueles que não têm", afirmou.

DDDDDIREITOSIREITOSIREITOSIREITOSIREITOS     HUMANOSHUMANOSHUMANOSHUMANOSHUMANOS

IF será homenageado
por criação de curso

O Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia de
São Paulo, campus Piracicaba,
receberá moção de aplausos pe-
los cinco anos de fundação do
curso de pós-graduação lato
sensu em Direitos Humanos. A
moção 202/2022 foi aprovada
na noite desta segunda-feira
(5), durante a 64ª reunião or-
dinária de 2022.

De acordo com a vereado-
ra Rai de Almeida (PT), autora
da homenagem, os Institutos
Federais foram uma ferramen-
ta de educação, de alta forma-
ção técnica, filosófica, cultural
e dos direitos humanos. "Tive
a grata satisfação ao participar
da primeira turma de educação
em direitos humanos, constituída
em 2018, curso que dá base teóri-
ca e filosófica para entendermos
os Direitos Humanos", disse.

Para ela, ao criar esse cur-
so, o IF faz com que pensemos
filosoficamente e o que é a rea-

lidade daqueles que, de fato,
necessitam ser defendidos.

HOMENAGEADO - Em
2018, o Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia de São
Paulo campus Piracicaba ofereceu
à comunidade de Piracicaba e re-
gião o primeiro curso de pós-gra-
duação lato sensu especialização
em Direitos Humanos.

Seus objetivos fundamen-
tais passam pelo conhecimento
e discussão das principais cor-
rentes filosóficas que funda-
mentam os direitos humanos,
na perspectiva de se propor a
reflexão e o debate sobre os con-
ceitos básicos e as principais
teorias do campo do direito.

O curso oferece 447 horas des-
tinadas a 4 componentes curricu-
lares com 33,33 horas cada, 4 com-
ponentes curriculares com 50 ho-
ras cada, 2 componentes curricu-
lares com 16,66 horas cada e
80,35h para o TCC - e com aulas
cuja duração é de 50 minutos.

 Provedor fala sobre a baixa adesão à campanhas de vacinação nos últimos anos

Divu lgação39% das crianças brasileiras com
até cinco ano de idade não estão com-
pletamente protegidas contra a polio-
mielite, pois não foram vacinadas
em 2022. Segundo dados do Sis-
tema de Informações do Progra-
ma Nacional de Imunizações obti-
dos pela plataforma DataSUS, a
cobertura vacinal para a pólio está
em 61%, atualmente, no Brasil.

O alerta, feito em setembro
pela Opas (Organização Pan-Ame-
ricana de Saúde), braço da OMS
(Organização Mundial da Saúde)
nas Américas, preocupou o prove-
dor da Santa Casa de Piracicaba,
João Orlando Pavão. "Recentemen-
te, a OMS classificou como alto o risco
da volta da paralisia infantil no Bra-
sil, colocando o País em alerta
máximo; não podemos deixar isso
acontecer", disse o provedor.

Ele lembra que a vacinação é
a única forma de prevenção e to-
das as crianças menores de cinco
anos de idade devem ser vacina-
das na rede pública de saúde com
três doses da vacina injetável - VIP
(aos 2, 4 e 6 meses) e mais duas
doses de reforço com a vacina oral
bivalente - VOP (gotinha).

Pavão alerta pais e responsá-
veis para a importância da vaci-
nação e para o perigo da doença,
que é contagiosa e causada por um
vírus que vive no intestino e que
pode infectar crianças e adultos
por meio do contato direto com
fezes ou com secreções eliminadas
pela boca das pessoas infectadas,
provocando ou não a paralisia.

Não existe tratamento es-
pecífico e todas as vítimas de
contágio devem ser hospitaliza-
das, recebendo tratamento dos
sintomas de acordo com o qua-
dro clínico do paciente.

Os sintomas mais frequentes
são febre, mal-estar, dores de ca-
beça, de garganta e no corpo, vô-
mitos, diarréia, constipação (pri-
são de ventre), espasmos, rigidez
na nuca e até mesmo meningite. Nas
formas mais graves instala-se a flaci-
dez muscular, que afeta, em regra,
um dos membros inferiores.

Por estar relacionada com a
infecção da medula e do cérebro
pelo poliovírus, a poliomielite dei-
xa como sequelas problemas e do-
res nas articulações; pé torto, co-
nhecido como pé equino, em que a
pessoa não consegue andar por-
que o calcanhar não encosta no
chão; crescimento diferente das
pernas, o que faz com que a pessoa
manque e incline-se para um lado,

causando escoliose; osteoporose;
paralisia de uma das pernas; parali-
sia dos músculos da fala e da degluti-
ção, o que provoca acúmulo de secre-
ções na boca e na garganta; dificul-
dade de falar; atrofia muscular; e
hipersensibilidade ao toque.

As sequelas da poliomielite são
tratadas através de fisioterapia e
exercícios que ajudam a desenvol-
ver a força dos músculos afeta-
dos, além de ajudar na postura,
melhorando assim a qualidade
de vida e diminuindo os efeitos
das sequelas. Além disso, pode
ser indicado o uso de medica-
mentos para aliviar as dores
musculares e das articulações.

O provedor lembra que a do-
ença provocou inúmeros surtos e

epidemias em território nacional e
em outras partes do mundo no
século 20. No Brasil, foram 26.827
casos entre 1968 e 1989, quando
muitas campanhas de vacinação
em massa foram necessárias até
que o país fosse declarado livre da
poliomielite, em 1994.

De 2015 para cá, porém, a cober-
tura vacinal tem deixado a desejar, o
que acendeu o alerta sobre a possibili-
dade de retorno da doença no país.
De acordo com dados do Ministé-
rio da Saúde, há seis anos, 98,2%
do público-alvo receberam as do-
ses. Já em 2016, essa taxa caiu para
84,4%, patamar que se manteve
até 2019. Em 2021, a imunização
contra a doença foi de apenas
67,1% e, em 2022, de apenas 61%.

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Teatro Erotides de Campos recebe show gratuito de Moacyr Franco
Amanhã, 8, feriado de Ima-

culada Conceição em Piracicaba, o
Teatro Erotides de Campos, no
Engenho Central, será palco de
show com Moacyr Franco, às 20h,
com entrada gratuita. O evento faz
parte do Circuito SP, com realiza-
ção da Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa, correalização do
Juntos pela Cultura, Prefeitura de
Piracicaba, com gestão e produ-
ção do Amigos da Arte.

No repertório, músicas de sua
autoria e de outros compositores,
que vão desde o sertanejo, MPB,
samba canção, entre outros. Moa-
cyr Franco, depois de ser conside-
rado o maior cantor e compositor
também de músicas românticas,
carnavalescas e infantis, sur-
preende em 2004 com o rock

Tudo Vira Bosta, gravado por
Rita Lee e tema da novela Senho-
ra do Destino, da Rede Globo.

Na televisão, além de apresen-
tador, marca sua carreira com
personagens como Mendigo (A
Praça é Nossa), Jeca Gay (A Praça
é Nossa), Stive Formoso (Ó Coita-
do), Cantapedra (Meu Cunhado),
que mostram sua versatilidade,
uma das motrizes dos quase 60
anos de carreira multimídia.

SERVIÇO - Show Musical de
Moacyr Franco. Amanhã, 8, às
20h, no Teatro Erotides de Cam-
pos (Parque do Engenho Cen-
tral, av. Dr. Maurice Allain, 454,
Nova Piracicaba). Gratuito. In-
gressos devem ser retirados 1
hora antes do espetáculo. Moacyr Franco se apresenta amanhã, 8, a partir das 20h

Divulgação
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Associação Protetora do Jardim Santa Rosa convoca os só-
cios moradores cadastrados, para Assembleia Geral Ordiná-
ria, a realizar - se dia 22 de dezembro de 2022, em primeira
convocação às 11.00 hs, com no mínimo a metade dos as-
sociados, ou às 11.30 hs, com qualquer numero de presen-
tes, termino 14,00 hs, Rua: José Pires de Godoy, 202. Com
os seguintes assuntos;
1 - convocando para novo pleito, pelos fatos explicados
na assembleia extraordinária.
2 - Eleição para diretoria e conselho fiscal gestão 2022/
2026, com inscrição das chapas até o dia 16 de dezem-
bro as 13.00 hs, contendo suas qualificações e xerox
do RG e CPF e certidão de antecedentes criminais dos
pretendentes. Comissão Eleitoral : Valéria Ribeiro Aie-
llo Lovadine, Edélcio Christyan dos Santos Leite.
3- Posse da Diretoria e Conselho Fiscal da eleição pleito
gestão 2022/2026.
4 - Assuntos Gerais.

Iraci Vitor Honda
A Diretoria

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico
de negociação até R$ 50.000,00 (cin-
qüenta mil reais). Falar com Karen
pelo cel (19) 9-9895-5892, das 8 às
18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PIRA-
CICABA - com 5 cômodos mais quar-
to para passar roupa, lavanderia co-
bertura mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medindo 20
X 25 mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

A Prefeitura Municipal de Mombuca/SP -
CONVOCA os candidatos que tiveram suas inscrições
deferidas no Concurso Público Nº 1/2022 para todos
os cargos, para a realização da PROVA OBJETIVA,
que será aplicada no dia 11 de DEZEMBRO de 2022
(DOMINGO) às 09h00 na  EMEF Profª Argentina
Francês - Rua: XV de Novembro, 565 - Centro -
Mombuca/SP. O EDITAL DE CONVOCAÇÃO
COMPLETO  encontra-se disponível nos sites
www.publiconsult.com.br e www.mombuca.sp.gov.br.
Mombuca, 06 de dezembro de 2022.

ROGÉRIO APARECIDO ALCALDE
Prefeito Municipal

SR. MARIO CESAR ZAMBU-
ZI MALACHIAS faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 33
anos, filho do Sr. Djalma Mala-
chias, já falecido e da Sra. Mar-
cia Aparecida Zambuzi Malachi-
as, era casado com a Sra. Pau-
la Roberta Scherrer. Deixa tios,
tias, primos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 13h30 do Velório do
Cemitério da Saudade na cida-
de de Limeira/SP, para a referi-
da necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SR. GERALDO VIEIRA AZE-
VEDO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 83 anos, fi-
lho dos finados Sr. Benedito Vi-
eira Azevedo e da Sra. Rosa
Correa Vieira, era casado com
a Sra. Anna Gomes Vieira; dei-
xa os filhos: Benedita Vieira
Bomtorin, casada com o Sr. Val-
dir Bomtorin e Mauricio Vieira

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
Azevedo. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
do Velório Memorial de São Pe-
dro, sala 01, para o Cemitério
da Saudade da cidade de São
Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar da Abil Grupo Unidas Fu-
nerais.

SRA. DULCE FARIA ERLER
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antenor Faria dos San-
tos e da Sra. Albertina Cunha
da Silva Santos, era casada
com o Sr. Aparecido Adão Erler;
deixa a filha: Luciana Erler. Dei-
xa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JULIO ALVES DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, na ci-
dade de São Pedro/SP, con-
tava 82 anos, filho dos fina-
dos Sr. Sabino Alves de Oli-
veira e da Sra. Teodora Maria
da Costa, era casado com a
Sra. Maria Neusa Pedronetti
Oliveira; deixa os filhos: Tel-
mo Alves de Oliveira, casado
com a Sra. Maria de Fatima
Lario; Emerson Alves de Oli-
veira e Gustavo Alves de Oli-
veira, casado com a Sra. An-
dreia de Fatima Bonametti.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
do Velório Memorial de São
Pedro, sala 02, para o Cemi-
tério da Saudade da cidade
de São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. JOANA VIEIRA DA SIL-
VA GONÇALVES faleceu ontem,

nesta cidade, contava 77 anos,
filha dos finados Sr. Sebastião
Vieira da Silva e da Sra. Amelia
de Lima e Silva, era viúva do Sr.
Eugenio Gonçalves. Deixa fi-
lhos, genros, noras, netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu corpo será sepultado
hoje, às 10h00 no Cemitério da
cidade de Salto do Itararé/PR. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE LUIZ DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho do Sr. Luiz
Florencio Silva, já falecido e da
Sra. Lindinalva Dias. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA DE SOUZA
COSTA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 61
anos de idade e era casada
com o Sr. Albino João da Sil-
va. Era filha do Sr. Isaltino de
Souza e da Sra. Ulda da Sil-
va, falecidos. Deixa os filhos:
Juliana, Jocelaine, Júlio, Je-
ferson, José Augusto, Jose-
mar,  Jaque l ine ,  Caro l ina .
Deixa genros, noras, netos e
bisnetos. O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 10:00 hs
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Re-
zende -  Sala 02 seguindo
para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA ELISABETE
VASCONCELLOS DE OLI-
VEIRA  faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 68
anos de idade e era viúva
do Sr. Sebastião Roque de
Oliveira. Era f i lha do Sr. Ar-

thur Vasconcellos e da Sra.
Au ro ra  Co r rea  de  Godoy
Va s c o n c e l l o s ,  f a l e c i d o s .
Deixa as f i lhas Katia e Eli-
sangela casada com Car-
los .  De ixa  ne tos ,  dema is
paren tes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
as 17:15 hs saindo a urna
m o r t u á r i a  d o  Ve l ó r i o  d a
Saudade - Sala 05 seguin-
d o  p a r a  o  C e m i t é r i o  d a
Saudade. À famíl ia e ami-
g o s  e n l u t a d o s  o s  s e n t i -
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ROSA BRAMBILA MA-
NOEL faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era viúva do
Sr. Lazaro Manoel. Era filha
do Sr. Albino Brambila e Sra.
Adele Duca, falecidos.  Deixa
o fi lho: Anselmo Domingos
Brambila Manoel. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepu l tamento  deu-se
ontem as 17:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório da

Saudade - Sala 03 seguindo
para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SRA. BENEDICTA DA SILVA
BAPTISTA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 91
anos de idade e era viúva do
Sr. João Batista do Nasci-
mento Filho. Era filha do Sr.
Ercílio Quirino da Silva e Sra.
Cherubina Pinheiro, faleci-
dos. Deixa os irmãos: Deixa
os filhos: João Antônio Que-
rino do Nascimento casado
com Neusa Alexandre, Ana
Maria do Nascimento Bando-
ria, viúva, Carlos Alberto ca-
sado com Marisa Mereciano
do Nascimento, José Tarciso
do Nascimento casado com
Zélia Luciana do Nascimen-
to, Rosangela do Nascimen-
to, Rosemeire Viana casada
com Marcos V iana,  E l isa
Mara Querino do Nascimen-
to Oliveira casada com João
Car los  de Ol ive i ra ,  Pau lo
Sérgio Querino do Nascimen-
to casado com Fabiana Luci-
de Victor, Reginaldo Apareci-

do Querino do Nascimento,
falecido. Deixa netos, bisne-
tos demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 09:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezen-
de - Sala 03, seguindo para
o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JE-
SUS FUNERAIS.

JOVEM:  GLAUBER FRANCIS-
CO MARCELINO faleceu ante-
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 34 anos de idade e
era filho do Sr. Antônio Mar-
celino Neto e Sra. Ilda Perei-
ra do Nascimento Marcelino,
falecidos. Deixa a irmã: Gleici-
ane Marcelino Costa casada
com Ozanio Ferreira Costa.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 10:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende - Sala 01,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende.   À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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A 3ª. Expo-Colóquio “Pré-
textos do Solstício” Ar
gentina, edição de 2022,

organizada pelo SURI Colectivo
Cultural, realizada de 3 a 5 de de-
zembro, na Casa Jujuy, de la pro-
vincia de Jujuy, em Buenos Aires,
Argentina, contou com vasta pro-
gramação e abrigou exposição de
poemas e obras de arte.

Participaram  da exposição 71
poetas e artistas plásticos da Ar-
gentina, Bolívia, Brasil, Chile, Co-
lômbia, Costa Rica e México. Do
Brasil, as poetisas Isabel Furini e
Rosani  Abou Adal e os artistas
plásticos Bruma Rodríguez, Miche-
le Moura Ramón e Alejandro Ruiz
Velazco.

Os artistas plásticos fizeram
seus trabalhos inspirados  nos po-
emas selecionados.

Rosa Eugenia Pantano, prof-
essora de Artes Visuaises (UNA) e
artista visual argentina, fez o dese-
nho em mídia digital - único do es-
tilo exposto - do poema Lembraças
- Recuerdos, do livro Catedral do
Silêncio de Rosani Abou Adal.

Isabel Furini participou com o
poema Quadro Bizantino - Cuadro
Bizantino, com pintura da artista
plástica argentina Amalia Hernan-
dez.

Em 16 de no novembro, o Le-
gislativo da província de Jujuy de-
clarou o evento Expo-colóquio Pré-
textos do Solstício Argentina 2022
de Interesse Cultural e Provincial,
em uma gestão promovida pela De-
putada Provincial de Jujuy, Sra. Ma-
riela Ortiz.

Poetas
Argentina: Adriana Balocchi,

Alejandra Marranti, Angela Liliana
Siracusano, Beatriz Belfiore, Bea-
triz Rastaldo, Carmen Liliana Bian-
co, Cintia Díaz, Claudia Villafañe
Correa, Graciela Casartelli, Graci-
ela Millares, Isabel Pisani, Julho Al-
mirão, Lidia Susana Puterman, Li-
liana Spaltro, Maria Elena Camba,
Maria Inês Corda, Marisol Aulicino,
Mildred Martinez Norma Minniti,
Olga Beatriz Luna, Raquel Díaz,
Sérgio Omar Garcia, Sharon Go-

Expo-Colóquio Pré-textos do Solstício Argentina
do Suri Colectivo Cultural

rosito, Silvia Mabel Vázquez, Vicen-
ta Vilte e Virgínia Maria Amada;
Bolívia: Victor Hugo Quintanilla
Coro; Brasil: Isabel Furini e Rosa-
ni Abou Adal; Chile: Emiliano Pin-
tos; Colômbia: Francy Liliana Díaz
Roso; Costa Rica: Marianella
Sáenz Mora; México: Elba Rosa
Camargo, Isabel Orozco Rodas,
Mallgualida Albores Gordillo e Mar-
tha Lujano Valenzuela.

Artistas Plásticos
Argentina: Amália Hernandez,

Ana Singh, Anália Do Valle Coelho,
Andrea Pesenti, Benjamin San-
chez, Clara Gladis Tolaba, Esteban
Di Pardo, Estefania Flores, Gabri-
ela Dominguez, Gabriela Piepoch,
Joaquin Luciano Quinteros, Jorge
Signorelli, José Luis Marconetti, Ju-
lieta Canchi, Laura Iazky, Lorena
Del Valle Taráble, Lucas Sepúlve-

da, Lucia Gabriela Rodriguez, Ma-
ria Florença Frescia, Maria Palomo,
Mario Velez, Mauro César Regon-
di, Nanci Mamãe, Nazário Veliz,
Néstor Reboledo, Olga Anália Gher-
ra, Pantano Rosa, Martí, Valeria
Sanchez, Walter Liqueiro e Yésica
Moya; Brasil: Bruma Rodriguez,
Michele Moura Silveira e Ramon
Alejandro Ruiz Velazco; México;
Alejandra Elena Rovelo Cruz.

Suri Colectivo

É um coletivo cultural forma-
do por um grupo de poetas e artis-
tas plásticos de Jujuy e Buenos Ai-
res (Argentina), que desenvolve
essa atividade desde 2018. O gru-
po é formado por Nélida Miriam
Robledo, Dámaso Manuel Martínez,
Ara Nasilov, Antonia Russo e Yési-
ca Moya.

Nélida Miriam Robledo é
professora, poetisa, escritora, ges-
tora cultural, natural da província de
Jujuy, Argentina.

Dámaso Manuel Martínez é
poeta, escritor, gestor cultural, na-
tural da província de Buenos Aires,
Argentina.

Ara Nasilov é professora, po-
eta, escritora, gestora cultural, na-
tural da província de Buenos Aires,
Argentina.

Antonia Russo é poetisa, es-
critora, embaixadora da paz, natu-
ral da província de Buenos Aires,
Argentina.

Yésica Moya é artista plásti-
ca, professora, gestora cultural, da
província de Jujuy, Argentina.

Exposição
A exposição, resultado de um

apelo internacional lançado por  po-
etas e artistas plásticos, tem como
propósito a conjugação de “palavra
e imagem”, em que um artista in-
terpreta um poema selecionado ao
acaso, e cujo autor desconhece, e
capta a sua inspiração em um ban-
ner de pano.

A primeira exposição foi reali-
zada em outubro de 2018, na cida-
de de Palpalá, província de Jujuy,
Argentina. A segunda, em 2020, vir-
tualmente, convocou  mais de
quarenta participantes que escre-
veram e pintaram em torno do tema
“Malvinas a bico de pena”.

Programação
Os artistas e poetas com seus

trabalhos expostos foram apresen-
tados no sábado. Rosani  Abou
Adal representou o Brasil.

A programação contou com
mesas de artistas do conservató-
rio, mesas de leitura e rodas de
poesia e com as  apresentações
dos livros de  Rosani Abou Adal
(Brasil), Emiliano Pintos (Chile), e
da  Argentina: Isabel Pisani, Olga
Beatriz Luna, Mara Inés Corda, Li-
dia Suzana Puterman, Mildred Mar-
tínez, Adriana Bolocchi, Norma Mi-
nitti e Silvia M. Vásquez.

Foram entregues certificados
a todos os participantes presentes.

Rosa Pantano, Rosani, Dámaso Martinez, Nélida Robledo e Ara Nasilov.

divulgação
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Neste mês de dezembro, o
Jornal Linguagem Viva publica a
sua edição de número 400.

Mantendo sua atividade
com persistência e constância,
a editora e poeta Rosani Abou
Adal, com a essencial participa-
ção de todos os nobres escrito-
res colaboradores deste impor-
tante veículo, abre espaço, há
mais de 33 anos, para que co-
nheçamos o que se faz de rele-
vante na literatura brasileira con-
temporânea e para que se dis-
cuta a arte, a cultura, educação e, especialmente, literatura. Sucesso e
vida longa ao Jornal Linguagem Viva!

Adriana Harger  - Presidente da
Academia de Letras de Campos do Jordão

Prezada Rosani:
Tudo bem com você?
Estou anexando o comprovante de remessa de R$150,00 (por DOC

enviado hoje, a partir do Banco Itaú, para  a sua conta do Banco do Bra-
sil) - valor correspondente à renovação da minha assinatura anual do
"Linguagem Viva". Desejamos, aliás, que o seu heroico periódico conti-
nue, por esse próximo ano, cada vez mais firme e mais forte, como já
vem sendo há bastante tempo...

Com abraços de uma família de fiéis leitores liderados por
João Bosco Assis De Luca

Os Membros da Academia Paulistana Maçônica de Letras, Querem
na oportunidade,  parabenizar e enaltecer, o trabalho cultural e
educacional, exercido pelo Jornal Linguagem Viva, que neste mês,
dezembro de 2022, comemora a edição de nº.400, tendo como editora
responsável Rosani Abou Adal; veículo de comunicação fundado por ela
e  Adriano Nogueira; cujas matérias contidas nas edições; prioritariamente
abarcando a tradicional cultura de nosso País,  atingindo  não só as
classes jornalística e de escritores, também, toda sociedade amante do
saber, que buscam a evolução na cultura educacional,  como essência
da vida.

Que o Jornal  Linguagem Viva, continue na trilha do êxito e sucesso,
almejado e conquistado desde sua fundação; construindo o alicerce do
edifício social com proficuidade e fecundidade  que edifica o
aperfeiçoamento moral e cultural.

São Paulo, 2 de dezembro de 2022.
Archimedes Baccaro - Presidente da

Academia Paulistana Maçônica de Letras

Roberto Scarano
Advogado

Trabalhista - Cível - Família

OAB - SP 47239

R. Major Basílio, 441 - Cjs. 10 e 11 - Mooca - São Paulo
Tel.: (11) 2601-2200 - scaranor@terra.com.br

Mensagens Recebidas

X
avier

Em Buenos Ai
res fizemos
contato e vi-

sitamos algumas livrari-
as e a Biblioteca Nacio-
nal Mariano Moreira.

As livrarias visita-
das foram El Atheneo
Grand Splendid, Cúspi-
de, Gandhi, e Remate
Total. Todas receberam
edições do jornal Lin-
guagem Viva.  A livraria
Remate Total ficou com
exemplares para serem
encaminhados a outras
livrarias da região e para
serem distribuídos aos
clientes.

Formam doados
exemplares do jornal e
dos  livros Catedral do Silêncio e Manchetes em Versos, de Rosani
Abou Adal, para a Fundação Biblioteca Nacional Mariano Moreira.

Linguagem Viva também foi entregue a todos os participantes do
Suri Colectivo.

O Hotel Frossard, que ficamos hospedados, convidou todos os
hóspedes, por whatshapp, para o evento do Suri Colectivo Cultural.

A Librería Remate Total fica localizada em Esmeralda 586,
C1007ABD CABA, Buenos Aires, Argentina. Telefone: +54 11 5644-9644.

LV em Bueno Aires

Carolina, proprietária da Remate Total

divulgação
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Ernani Fraga é escritor,
poeta e dramaturgo.

A horse! A horse! My king
dom for a horse!

Frase célebre, dita pelo Rei
Ricardo III, que fixa o momento
culminante do seu drama, pouco
antes de ser morto, na última ba-
talha de sua vida,  por seu con-
tendor, Richmond que, em segui-
da,  subiu ao trono com o nome
de Henrique VII.

 Mesmo quando dita em por-
tuguês – Um cavalo! Um cavalo!
Meu reino por um cavalo!- não
perde sua força. Haja vista qual-
quer das montagens teatrais, fei-
tas no Brasil, da Tragédia do Rei
Ricardo III, uma das mais fantás-
ticas peças históricas de
Shakespeare.

Rozenkrants simplesmente
amava o texto, não somente o
lendo por repetidas vezes – a
ponto de decorar boa parte das
falas- mas também tendo assis-
tido nem sei quantas vezes, as
versões cinematográficas e, por
mais de uma vez, todas as mon-
tagens feitas no Brasil; nos últi-
mos 30 anos.

Lembrava da frase atribuiída
a Maritain, filósofo francês, que
diz não haver nada que o homem
aspire mais do que uma vida he-
róica.  Não se duvida que essa
seria uma das razões que o le-
varam a entrar para o movimen-
to comunista em plena ditadura
militar.  E, enquanto militante,
rompeu com a direção do partido
e se revelou trotsquista, até que
esse movimento também veio a
enfraquecer.  Costumava dizer
que teria sido negro na África do
Sul, terra do appartheid, judeu na
Alemanha nazista, republicano na
Espanha  franquista. Gritando
Viva o Vasco! na arquibancada
lotada de rubronegros no Mara-
canã.

Sonhava com a oportunida-
de de poder dar um grito heróico
como o de Ricardo III. Lembro de,
por ocasião do movimento das
Diretas Já, Rozenkrants, no Rio
de Janeiro, acompanhava, do ter-
raço de seu apartamento, ali per-
to da Candelária, o famoso comí-
cio das Diretas-Já, que reunira
perto de um milhão de pessoas.
Resolve subir em uma cadeira e

A Verdadeira Tragédia de RICARDO III

marulhante
um dia
quando não vi
não reparei
o amor
num instante
magro
foi embora
nesse dia
tua mão
ergueu o muro
segura
tua indiferença
espancou, dura
minha alma
à deriva
adernando
querendo
afundar

quando um ciclo
se encerra, algo
se extingue e é
preciso partir
todas as águas, todos
os detritos, tudo é
rumor aflito de tudo
e tudo é grande
e tudo é vasto,
marouço e tempestade,
tudo é infinito
e disperso
: partir. José,
para onde?

PARA ONDE?
Ernani FragaHersch Basbaum gritar, punho cerrado: Elections! My

kingdom for elections!  Pensa me-
lhor, e repete, em português, gritan-
do, a plenos pulmões. Eleições!
Meu reino por  eleições!   Amigos,
que  acompanhavam, o dissuadem
a desistir, argumentando que não se
escutará o que ele diz, ante tanta
balbúrdia,  e não acreditam que o
povo fosse entender.

Sonhou, certa vez, que estava
em Paris, em maio de 1968, hos-
pedado em um hotelzinho  localiza-
do nas cercanias da Sorbonne,

quando os estudantes, apoiados por
trabalhadores, desencadeavam um
grande movimento com fortes co-
notações revolucionárias. Empolga-
do, correu à sacada do seu quarto,
e gritou: Revolución! Mon kingdom
pour une revolución! Lembrou que
não falava francês, nem em sonho.
Desistiu!

Frustrado, mas sem abando-
nar seu  ideal, Rozenkrants aguar-
dava uma outra oportunidade.  Bas-
tava sentir uma ameaça, em algum
lugar e por qualquer motivo, para ele
imediatamente se prontificar  a par-
ticipar da luta contra. Não importa-
va o que.  Fosse onde fosse, se a
luta lhe parecesse justa. Em um
antiquário encontrou, e comprou,
uma bela espada, que ele usaria
para aumentar a sensação de bra-
do de guerra quando fosse impeli-
do a usá-la.

Rozenkrants já tinha sido avi-
sado de que haveria mais coisas
entre o céu e a terra que jamais

pensaria sua vã filosofia. Por tal ra-
zão não abria mão de sua disposi-
ção para a luta. Mantinha-a alimen-
tada por seus pensamentos  estu-
fados de heroísmo. Estou me guar-
dando pra quando o carnaval che-
gar, verso de Chico Buarque que ele
cantarolava quase que o tempo
todo.

Na febre de seus desejos, ia à
procura de beijos, em bocas tão
desiguais, repetindo  versos de
Orestes Barbosa, que ele tanto
amava. Era uma noite muito quen-
te, com temperaturas carioques-
cas, conforme se costuma dizer no
Senegal. Desce de seu apartamen-
to e resolve caminhar pela Cinelân-
dia, em pleno centro do Rio, em
busca de algo que ele mesmo não
sabia explicar o que seria. O que
será que será?  Novamente Chico.

Rozenkrants pressiona o botão
do elevador, em seu prédio, acom-
panhado por uma belíssima mulata
que havia encontrado no Amareli-
nho, famoso restaurante e chope-
ria localizado no centro do Rio de
Janeiro. E já agarradinha em seus
braços, Isaura pergunta a Ro-
zenkrants para onde estão indo.
“Para a fortaleza de Richmond”, ele
responde, com um sorriso enigmá-
tico.

Passado algum tempo, surge
na varanda de seu apartamento a
figura inconfundível de Rozenkrants,
brandindo sua espada e gritando,
com a força máxima de seus pul-
mões, acompanhado por Isaura,
que o olhava, espantada, nua, so-
bre a cama.

 AN ERECTION! AN ERECTI-
ON! MY KINGDOM FOR AN EREC-
TION!

Hersch Basbaum é escritor,
publicitário e teatrólogo.

Ricardo III

divulgação
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Tel.: (11) 2341-3868

WhatsApp: (11) 99116-4796

www.phandorapapeis.com/
phandoravarejo@gmail.com

Phandora
Papéis especiais

A  criação intelectual, con
forme nos explicou Rainer

Maria Rilke, em Cartas a um Jo-
vem Poeta, provém da criação car-
nal, é da mesma essência. É o en-
levo eterno da volúpia do corpo em
sentir-se gerador, capaz de conce-
ber e moldar o objeto artístico. Com
plenitude íntima, Denise Emmer,
musicista, graduada em Física, au-
tora de livros de poesia e contos,
detentora de vários prêmios rele-
vantes, dá à luz a sua poesia de
amor imaginário e, porque imagi-
nário, tão real. Misturando desejo
e concentração interior que leva às
alturas espirituais, oferece-nos um
fruto que enche a língua, que nos
traz sensações, lembranças, estí-
mulos, aflições, conhecimento do
mundo.

Denise dedica o livro a Arqui-
medes, um homem que nunca
existiu de fato, um homem inven-
tado por ela no ímpeto da adoles-
cência e por quem se apaixonou.
Ela o via caminhando pela orla da
Lagoa, no Rio de Janeiro, perto de
sua casa. Era magro, de barba
negra e olhar perdido. Aparecia su-
bitamente sentado numa das pol-
tronas do ônibus e, de repente, de-
saparecia. Era “O Invisível Ser”,
que se materializava vestido como
um monge. A partir dessa ideia, De-
nise desenvolve um poema único,
às vezes lúbrico, outras vezes lu-
minoso, quase narrando uma his-
tória, sobre aquele primeiro que a
fez “latejar os dedos na ânsia de
encontrar um pássaro.”

Vamos nos deslocando por
ruas e florestas com a mulher e o
“vulto sem ossos” de seu amante
por uma torrente de imagens líri-
cas, que nos fazem chorar de be-
leza e melancolia: “... as folhas
caem nas calçadas e se juntam às
chuvas dos astros raros que de
desprendem dos postes”; “Ele é um
rei noturno, mas tem as capas can-
sadas por isso as deixa sentadas
em tronos que não existem”; “bei-
jou-me como se um náufrago em
mares já afundados.”

O AMOR IMAGINÁRIO: VOLÚPIA CARNAL E

ESPIRITUAL NA POESIA DE DENISE EMMER
Raquel Naveira

tes:  “Passamos a noite eu e ele
acendendo muitas lâmpadas para
nos vermos no espanto e desco-
brirmos quem somos.” Tudo em-
balado em dó maior, em tom me-
nor, em teclas e cordas que tocam
profundos silêncios.

EMMER,
Denise.
O Amor

Imaginário.
Rio de Janeiro:
7 Letras, 2022.

A segunda parte do livro, “Po-
emas de Cordas & Almas”, reúne
quinze títulos mostrando a ligação
da autora com a música, essa lin-
guagem universal e divina, como
afirmou Beethoven. Denise parece
se dividir entre duas expressões:
“Na minha cabeça só existe músi-
ca e não há lugar para a palavra.//
Quando ela chega eu a sopro
como uma flauta de asas e ela se
desfaz qual papéis antigos.” Poe-
sia e Música tomam conta da alma
dessa esplêndida multiartista que
ama as cordas dos violoncelos, as
harpas, os pianos, as sinfonias, as
orquestras, os solos de jazz, os sol-
fejos, as clarinetas, as flautas dos
anjos, as vozes da lua, as melodi-
as vindas do infinito.

Uma volúpia carnal e espiritu-
al nos toma em versos como es-

divulgação

Denise Emmer

Raquel Naveira é escritora,
cronista, membro da Academia

Sul-Mato-Grossense de
Letras  e Mestre em

Comunicação e Letras pela
Universidade Presbiteriana
Mackenzie, de São Paulo.

O que não é seu
pode ser meu, ou não
Se não, é de outrem
ou nosso, também

Nunca é de ninguém.

O seu, o meu, o nosso
pertence a alguém

É propriedade privada,
patrimônio particular
Um bem a se alienar.

Privado versus público,
questão da atualidade
Um tem proprietário(s)
o outro, embora o tenha

é impessoal, é a coletividade.

Aqui, inventamos as ppps
criminalizando o estatal

"Flexibilizar" o bem público
"dinamiza a economia",

é moderno, é atual.

O privado é negociável
a qualquer momento

O público deve ser licitável,
como ímpar monumento,

pois ao "povo" ele pertence.

Quem é dono do privado
não o converte em público

mas participa de ppps
para privatizar o ainda

estatizado!

Privado tornar-se público
só quando falimentar

Enquanto o público privatizar,
é "banimento da corrupção"

"enxugamento", é
"flexibilização".

PROPRIEDADE
Carlos Moura

Carlos Moura é escritor,
poeta, jornalista, editor do

jornal Centro em Foco,
coordenador do Sarau do
Jornal e conselheiro do

Sindicato dos Escritores no
Estado de São Paulo.
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Em comomoração aos 35 anos do Museu Casa da Xilogravura

e aos 45 da Editora Mantiqueira

oferecemos descontos especiais  em todos os títulos.

WhatsApp: (12) 3662-1832

Editora Mantiqueira

Navíos avanzan en la niebla
a veces, quedan perdidos

o siguen por caminos desconocidos
y enfrentan ondas y mostruos y rugidos

navíos son vidas empujadas por el destino
evocan aquel cuadro bizantino
que revela un Jesús fragilizado

con cinco heridas por donde llora la vida
y adornado con una corona de luz

que oculta las espinas.

Cuadro Bizantino

ISABEL FURINI

Isabel Furini é escritora, educadora e poeta. Autora de  Os Corvos de Van Gogh
(poemas), entre outros. Criadora do Projeto Poetizar o Mundo. Foi nomeada

Embaixadora da Palavra pela Fundação César Egido Serrano (Espanha, 2017).

Pintura de Amalia Hernandez, inspirada no poema de Isabel Furini, 3ª. Expo-Colóquio
“Pré-textos do Solstício” Argentina, edição de 2022,SURI Colectivo Cultural.

Quadro Bizantino
Navios avançam na névoa
às vezes eles se perdem

ou seguem caminhos desconhecidos
e enfrentam ondas e monstros e rugidos

navios são vidas empurradas pelo destino
eles evocam aquela pintura bizantina

que revela um Jesus enfraquecido
com cinco chagas onde a vida chora

e adornado com uma coroa de luz
que esconde os espinhos.

Lembro-me da Riviera Francesa,
das ruas do Boulevar,
dos bares, dos cafés,
das ruas e alamedas
por onde passamos.
Lembro-me de todos os lugares
onde estivemos,
dos momentos que sorrimos,
das palavras que soletramos,
dos teus olhos me fitando,
das tuas mãos me afagando
com cheiro de licor de café.
Lembro-me dos teus cabelos
repousando no meu ombro,
da tua pele que me hidratava,
do teu suor com gosto
de morangos silvestres.
Lembro-me do teu beijo calado
com vontade de quero mais.
Lembro-me de ti
sentado no banco do jardim
despindo-me com teu olhar.

Recuerdos
Me acuerdo de la Riviera francesa,
de las calles del Boulevard,
de los bares, de los cafés,
de las calles y de las alamedas
por donde pasamos.
Me acuerdo de todos los lugares
donde hemos estado
de los momentos em que sonreímos,
de las palabras que deletreamos,
de tus ojos mirándome,
de tus manos acariciándome
con olor a licor de café.
Recuerdo de tus cabellos
descansando en mi hombro,
de tu piel que me hidrataba,
de tu sudor con sabor
de morangos silvestres.
Recuerdo tu beso silencioso
deseando más.
Te recuerdo
sentado en el banco del jardín
desnudándome con tu mirada.

Lembranças

Rosani Abou Adal é escritora, jornalista,vice-presidente do Sindicato dos Escritores
no Estado de São Paulo e membro da Academia de Letras de Campos do Jordão.

Desenho em mídia digital de Rosa
Eugenia Pantano, inspirado no poema

Lembranças, 3ª. Expo-Colóquio
“Pré-textos do Solstício” Argentina,

edição de 2022,SURI Colectivo Cultural.
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Débora Novaes de Castro é escritora,
poeta, artista plástica e Mestre em

Comunicação e Semiótica - Intersemiose na
Literatura e nas Artes, Puc-SP.

www.deboranovaesdecastro.com.br

O verde louro desta flâmula,
símbolo falso e triste
de realidades devastadas.

O campo verde em chama
chora o ouro nunca tido
na terra e no céu de mãos atadas.

As 27 estrelas fundas e apáticas
mergulham baços olhos
no sem-fim das estradas.

Nem Estrada Real nem outras várias
nos salvam dos republicanos
desvarios e desenganos.

Nos campos cheios de campas,
o espantalho da pobreza,
o amarelo riso da existência. 

O céu profundo inunda
de morte e lama os rios,
o céu humano e fel.

Inferno algum inveja
o branco que nos cabe
no lago da excrescência.

Sem paz que nos abrande
no céu da pátria sem luz,
nada ilumina, nada conduz.

E no tecido ao vento lançado, 
a “ordem” e o “progresso” sufocam
o princípio do amor não lembrado. 

Na ferida flâmula, a fábula,
palavras ao vento,
mais nada.

Vésperas de Natal
na ciranda da vida,

rio, que nascido da fonte,
serpenteia outeiros e vales,

colorindo mundos,
luzindo alegrias.

Pandemia insiste,
vacinas persistem,

guerras, arremedos de paz,
manchetes midiáticas, mortes,

e festivo no pódio,
Natal se anuncia.

Vésperas de Natal,
menino Jesus sobre o feno

na manjedoura, em Belém da Galileia,
Maria e José, magos, pastores

e os anjos entoando
Hosanas e Aleluias!

Flâmula em chama

Evaldo Balbino é escritor, poeta, mestre em
Literatura Brasileira e doutor em Literatura
Comparada pela Universidade Federal de
Minas Gerais, professor da Universidade
Federal de Minas Gerais e presidente da
Academia de Letras de São João del-Rei.

evaldo_balbino@yahoo.com.br

Evaldo Balbino

Livraria Sebo Liberdade
Livros -  CD’S - DVD

Compra e Vende

Praça Carlos Gomes, 124 - metrô Liberdade - São Paulo -
Tel.: (11) 97703-9266 - 3242-2181 - 3115-1579

www.seboliberdade.com.br - sebo.liberdade@gmail.com

se feliz fosse aquele
que rogasse a palavra
aquele que entoasse

o canto secreto do poema

não haveria na vida dilema
nem tampouco na mesa tristeza

mas a felicidade não corre feito louca
nos braços de qualquer vivente

a felicidade é coelha arisca
não pisca sem olhar primeiro

a felicidade é coisa mais que inventada
é lisa feito marmelada

há quem dela se aproxime
e num gesto sublime

a cumprimente feito dama

a felicidade é festival de alegria
nela quem diria mora a simplicidade

VÉSPERAS
Débora Novaes de Castro

Na parede
nenhum resquício do que foram
a família, o tempo, os diplomas.

Só o calendário do
Sagrado Coração de Jesus

ainda resiste
com sua serventia
de aterro sanitário

para as moscas que dão vida
àquele albergue de fantasmas.

Do passado
só restam lembranças:

entre a mobília capenga,
a mãe em um trono Singer

seu ritual de agulhas
um duelo de alfinetes

o diálogo com os retroses

E o pai arrumando a antena
para ouvir a Hora do Ângelus
e assistir ao Repórter Esso

Verdades cravadas na escuridão.

As placas indicavam o contrário.
A menina dobrou o mapa,

guardou a bússola,
dispensou a lógica,

a máxima, o sextante,
quebrou o molde,

rasgou o formulário,
seguiu adiante.

Preferiu se aventurar no imaginário.

Flora Figueiredo

Rotatória

Flora  Figueiredo é escritora, cronista,
jornalista, tradutora e compositora. Autora

de Chão de Vento. Exerceu o cargo de vice-
presidente da Associação das

Jornalistas e Escritoras do Brasil.

IMAGENS
Ronaldo Cagiano

Dinovaldo Gilioli é poeta, escritor e
ativista cultural de Florianópolis (SC).

 Ronaldo Cagiano é escritor, crítico literário e
membro da Associação Nacional de Escritores.

Reside em Portugal.
ronaldo.cagiano@hotmail.com
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Livros

de segunda a sexta das 11h30 às 15h.
aos domingos das 11h30 às 16h.

Viaduto 9 de Julho, 160 - São Paulo - SP
(11) 99568-2650

Restaurante
Vegetariano

100% fresco
Restaurante Vegetariano

Rua Dom José de Barros, 99 - Centro - São Paulo
Esquina com Barão de Itapetininga - República

www.apfel.com.br     Tel.: (11) 3256-7909

A Vila Santa Rosa da Ilha de Santo
Amaro - Grandes e pequenas memórias
(1976 - 1983), Benilson Toniolo, história, Co-
letivo Editorial, Gana - Selo oficial do Coletivo
Editorial, São Paulo, 142 páginas.

ISBN:  978-65-87562-27-8.
Benilson Toniolo é escritor, poeta, profes-

sor, tradutor, formado em Hotelaria e História,
com Especialização em Ciências Políticas,
membro da Academia de Letras de Campos
do Jordão e Secretário Municipal de Valoriza-
ção de Cultura da cidade de  Campos do Jor-
dão. Exerceu o cargo de presidente da Aca-
demia de Letras de Campos do Jordão.

Segundo Mildes Campanário, “O livro
pulsa, vivo, forte, verdadeiro e partilha com o
leitor as emoções mais sensíveis, difíceis e cruéis, como também a ale-
gria e determinação na construção da personalidade de um jovem.

Coletivo Editorial: www.coletivo editorial.com.br

Menino tipográfico e outras
histórias, crônicas de João Scortec-
ci, Scortecci Editora, 248 páginas, São
Paulo. ISBN:  978-85-366-6243-5.

João Scortecci é escritor, cronis-
ta, poeta, editor, livreiro, Diretor-Pre-
sidente do Grupo Editorial Scortecci,
presidente da Associação Brasileira da
Indústria Gráfica, Regional São Pau-
lo, Membro do Conselho Eleito da Câ-
mara Brasileira do Livro, Membro do
Conselho Técnico Editorial do Sindi-
cato Nacional dos Editores de Livros,
Diretor da Abigraf Nacional, Diretor do
Sindigraf /SP e Diretor da ABITEC -
braço técnico da Abigraf Nacional.  

A obra abriga 116 crônicas sele-
cionadas das mais de 600 publicadas
nas mídias sociais. As duas primeiras
crônicas do livro “Menino tipográfico”
e “O anjo do menino tipográfico” justificam o título da obra e contam
como tudo começou. Quando perguntado sobre seus – 50 anos – de
livros, responde: “Faço da minha vida de livros um poema sem-fim”. 

Livraria Scortecci: https://www.livrariascortecci.com.br/home.php

A Editora Mantiqueira e o Museu Casa da
Xilogravura situam-se no mesmo prédio, em

Campos do Jordão, e, neste ano de 2022, estão
comemorando: a Editora 45 anos de existência e o
Museu, 35. Ademais, ambas as entidades são
umbilicalmente ligadas: a Editora é a mantenedora
do Museu. E por isso estão comemorando
conjuntamente esses aniversários

Um dos eventos comemorativos é
o International Exhibition: Xilo Ex-Libris Brasil
2022, para o qual todos os xilógrafos do Brasil e do
Exterior estão convidados. O edital com as regras desse evento pode
ser encontrado no site do Museu:  www.casadaxilogravura.com.br >
mostras > destaque da  vez. (Na versão em inglês: 
www.casadaxilogravura.com.br > exhibits > highlights of the turn.)

 O conúbio entre as duas entidades revelou-se muito conveniente.
O Museu cresceu das 3 salas iniciais para as 30 agora à disposição do
público e o acervo já ultrapassou 1.700 autores do Brasil e do Exterior.
As xilogravuras somam mais de 7.000 obras.

Com a experiência que a Editora e o Museu acumularam ao longo
dessas décadas, ambos se julgam aptos a avaliar a expressiva dimensão
e o valoroso trabalho do Linguagem Viva , que está agora chegando
aos 33 anos de sua existência.  Sem dúvida, a luta heroica de Rosani
Abou Adal merece os mais efusivos aplausos. E por essa luta todos
nós, seus leitores, também externamos o nosso agradecimento.

Salve  Linguagem Viva!

Mensagem da Mantiqueira

guarda sua tradição
com paletó e gravata.
Às Quatro e meia da tarde,
a bruma seca
envolve a cidade
e o sol branco,
tímido,
como quem não quer nada,
parece uma lua
que dormiu demais
e perdeu a hora...

Raymundo Farias de Oliveira

O Traje Social

Raymundo Farias de Oliveira é escritor, cronista e procurador do
Estado aposentado. Autor de Sob o Céu de Jerusalém.
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Notícias

O 64º Prêmio Jabuti agraciou
como Livro do Ano a obra Também
guardamos pedras aqui, de Luiza
Romão, Editora Nós que também
foi laureada na categoria Poesia.
Luiza Romão, poeta e atriz, é au-
tora dos livros Sangria (2017) e Co-
quetel motolove (2014), publicados
pelo selo doburro. Sueli Carneiro foi
agraciada como a primeira Perso-
nalidade Literária do Prêmio Jabuti
não proveniente do Eixo Literatura.
A relação dos agraciados em pri-
meiro lugar das categorias distribu-
ídas nos eixos Literatura, Não Fic-
ção, Produção Editorial e Inovação
está disponível em https://
www.premiojabuti.com.br/premia-
dos -po r -ed i cao /p rem iacao /
?ano=2022 .

João Scortecci, escritor e
editor, foi reeleito para o cargo de
presidente da Associação Brasilei-
ra da Indústria Gráfica Regional
São Paulo para o triênio 2023-2025.

Nilza Amaral, escritora, con-
tista e romancista, lançará o ro-
mance Arquitertura da Melancolia
do Kaos, pela Biblioteca 24 horas.

Everardo Norões lançou,
pela Companhia Editora de Per-
nambuco, Garrafas que sonham
macacos, que abriga 19 contos
inéditos.

Camilla Loreta lançou o ro-
mance Sândalo vermelho e os ga-
tunos olhos dela pela Editora Uru-
tau.

divulgação

Beatriz H. Ramos Amaral
proferiu a palestra A Visualidade na
Construção da Linguagem Poética, 
sobre a obra de Edgard Braga
(1897-1985), no ciclo literário Co-
nexões  Atlânticas Portugal/Brasil
no canal da In-Finita Portugal, com
apoio do Instituto Camões. https://
www.youtube.com/@InFinitaPortu-
gal

O Poema Vampiro Carente,
tradução em espanhol, de Rosani
Abou Adal foi publicado na revista
LiterArte digital da Argentina.  https:/
/revistaliterartedigital.blogspot.com/
2022/11/rosani-abou-adal-brasilno-
viembre-de-2022.html?m=1

Giuliano Da Empoli, autor do
best-seller Os engenheiros do
caos, foi agraciado com o Grande
Prêmio da Academia Francesa
2022 com o romance O mago do
Kremlin, cuja história apresenta
uma visão geral dos mecanismos
de poder nos últimos 30 anos na
Rússia.

A Editora Record comemo-
rou os seus 80 anos de fundação
na Festa Literária Internacional de
Paraty que foi realizada de 23 a 27
de novembro, em Paraty (RJ).

Rafael Cadenas, poeta, ro-
mancista venezuelano e militante
político, foi laureado com o Prêmio
Cervantes 2022 e receberá a im-
portância de 125 mil euros. É autor
de Manobras Falsas, Intemperie, 
de 1977 e Amante.

A Capital de Gana, Acra, foi
escolhida como a Capital Mundial
do Livro em 2023 pela Organiza-
ção das Nações Unidas para a
Educação, a Ciência e a Cultura
(UNESCO).

Lábaro – o enigma da ban-
deira brasileira, de Elifas Andrea-
to (1946 - 2022), com ilustrações
de Laura Huzak Andreato, foi lan-
çado por Palavras Projetos Edito-
riais.

Tanussi Cardoso, escritor,
poeta, crítico, formado em Jorna-
lismo e Direito, está com um blog
repleto de novidades em https://
tanussicardoso.wixsite.com/tanus-
si .

PRIMAX, revista cultural ele-
trônica  editada Guido Bilharinho,
na cidade de Uberaba, disponibili-
za edições em português, espanhol
e inglês, disponíveis no blog https:/
/revistaprimax.blogspot.com/ .

A Academia de Letras de
Campos do Jordão realiza sarau
literário em homenagem à SEMA-
NA DE ARTE MODERNA, no dia 10
de dezembro de 2022, sábado, às
15 horas, no Plenário da Câmara
Municipal de Campos do Jordão.

O 8º Prêmio Abeu, promovi-
do pela Associação Brasileira de
Editoras Universitárias, agraciou
em Ciências humanas, Cartas a
Paulo Freire: escritas por quem
ousa esperançar (EDUEPB e Edi-
tora A União - digital e impresso),
com coordenação de Cidoval Mo-
rais de Sousa. Em Ciências soci-
ais foi laureado A terra sem
mal (UFRJ), de Rafael Mendes Jú-
nior; e em Linguística, letras e ar-
tes, Oswald de Andrade: Obra
incompleta (Edusp), coordenada
por Jorge Schwartz.

Jorge Caldeira, escritor e ci-
entista social,  tomou posse para
ocupar a Cadeira 16  da Academia
Brasileira de Letras, no dia 25 de
novembro, no Petit Trianon, no Rio
de Janeiro. O evento foi transmiti-
do ao vivo pelo site da ABL e pelo
canal de Youtube da instituição. A
vaga foi ocupada pela acadêmica
Lygia Fagundes Telles, falecida no
dia 3 de abril de 2022. Jorge Cal-
deira é escritor, doutor em Ciência
Política, mestre em Sociologia e
bacharel em Ciências Sociais pela
Faculdade de Filosofia, Letras e
Ciências Humanas da Universida-
de de São Paulo.

Paulo Cannabrava Filho lan-
çou o livro-reportagem Nova
Roma, em formato impresso e e-
book, pela Editora Appris. A obra
mostra como os Estados Unidos
se transformaram em um Império
por meio da exploração da fé reli-
giosa de países da América.
www.editoraappris.com.br

A União Europeia de Escri-
tores de Língua Portuguesa -
UEELP, associação criada por um
grupo de escritores lusófonos que
vivem fora de seus países, com
sede em Paris, é presidida por
Mazé Torquato Chotil. Tem como
vice-presidente Marco Guimarães,
Dominique Stoenesco (secretário),
e Marcia Camargos (tesoureira).

Cadê o livro que estava
aqui?, de Telma Guimarães e com
ilustrações de Jana Glatt, obra ven-
cedora do Prêmio Jabuti 2020 de
Melhor Ilustração, publicada pela
FTD Educação, será lançada na
Coreia do Sul com direitos de pu-
blicação da editora Pulbit Pu-
blishing.

Rua Conde do Pinhal, 92 - ao lado do Fórum João Mendes

Compra e venda de livros usados em
todo o território nacional.
Fazemos encadernações.

Sebo Brandão São Paulo

Tels.: (11) 3214-3325 - 3214-3647 - 3214-3646 -
sebobrandaosp@gmail.com - Face: Sebo Brandão São Paulo

https://www.estantevirtual.com.br/brandaojr

Luiza Romão


